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БОЕВАЯ ЗАДАЧА 
ПАРТИЙНЫХ  

О Р Г А Н И З А Ц И И
В обстановке огромного полити

ческого н трудового подъема гото
вится советский народ к  встрече 
X X II  съезда партии. В предсъез
довские дни внимание советских 
людей и всего прогрессивного че
ловечества приковано к  историче
ским документам современности — 
проектам Программы и Устава 
партии, которые утвердит съезд.

Трудящиеся нашей области, как 
в  все советские люди, от всего 
сердца одобряют проект новой 
Программы, начертанную в ней 
величественную программу по
строения коммунизма в нашей 
стране.

Главный вывод, который делают 
трудящиеся, изучая и обсуждая 
проект Программы партии, это вы
вод о необходимости еще лучше 
трудиться на благо Родины. С каж 
дым днем все более широкий раз- 

L мах принимает соревнование за до
стойную встречу X X II  съезда 
КПСС. Значительного успеха 
борьбе за выполнение государст
венных аланов и социалистических 
обязательств добиваются коллекти
вы электролампового завода. Ор
ловского леспромхоза, члены кол
хоза имени X X I съезда КПСС Ко- 
жевникивского района н другие.

Довести содержание, значение 
исторических документов до глубо
кого сознания каждого трудящего
ся — благородная и почетная зада
ча каждой партийной организа
ции, каждого пропагандиста и аги
татора.

Горкомы и райкомы КПСС, пер
вичные партийные организации 
проводят большую работу по про
паганде и разъяснению проектов 
Программы и Устава КПСС. Эти 
документы обсуждены на всех го
родских и районных партийных 
конференция)^ ^ многочисленных 
партийных соора*нйях.'

Проект Программы КПСС широ
ко обсуждается всеми трудящими
ся. Для разъяснения его проводят
ся читки и беседы, организуются 
лекции и доклады, тематические ве
чера. оформлена наглядная агита
ция. Во многих агитпунктах, клу
бах и библиотеках организованы 
фотовитрины, стенды, выставки 
литературы, в которых рассказы
вается о достижениях советского 
народа. Партийные организации 
промышленных предприятий, ву
зов, совхозов, колхозов создали 
консультационные пункты в по
мощь трудящимся при изучении 
исторических документов. В обла
сти проходит кинофестиваль, по
священный X X II съезду КПСС, на 
тему: «Человек будущего воспиты
вается сегодня».

Однако некоторые партийные ор
ганизации не приняли действенных 
мер для широкого разъяснения 
обсуждения проектов Программы и 
Устава КПСС. Недавно бюро обко
ма КПСС заслушало отчет Асинов- 
ского райкома партии по этому воп
росу. Было отмечено, что некото
рые партийные организации Аси- 
невского района в последнее время 
ослабили пропаганду и разъясне
ние этих документов. Особенно сла
бо ведется пропаганда проекта Про
граммы в отдаленных населенных 
пунктах района я по месту житель
ства трудящихся. В агитационно
массовой работе недостаточно уча
ствуют партийный актив, интелли
генция.

Эти недостатки имеются и е 
других районах. Многие лекторы 
докладчики и агитаторы слабо свя- 

' зывают разъяснение этих выдаю
щихся документов с практическими 
делами предприятий, колхозов и 
совхозов.

Ряд промышленных предприя 
тий Томска, многие предприя 
тия лесной промышленности, стро
ительных организаций не выпол
няют государственных планов. Не 
используют большие резервы 
резкому увеличению производства 
и продажи государству продуктов 
сельского хозяйства многие колхо
зы и совхозы.

В разъяснительной работе мно
гие партийные организации не до
шли еще до каждого человека; ма
ло внимания уделяется воспитанию 
у  трудящихся коммунистического 
отношения к  труду. Допускается 
упрощенство. Иногда в докладах и 
беседах правильно рассказывается 
о задачах партии в области подъе
ма материального благосостояния 
народа, в то же время недостаточно 
раскрывается значение, которое 
имеет труд советских людей для 
успешного претворения в жизнь за
дач коммунистического строитель
ства, намечаемых в проекте Про
граммы КПСС. Некоторые руково
дители предприятий, руководящие 
партийные, советские и профсоюз
ные работники все еще слабо уча
ствуют в пропаганде этих докумен
тов.

Горкомы и райкомы КПСС, пер
вичные партийные организации 
должны значительно улучшить ра
боту по разъяснению, пропаганде 
проекта Программы КПСС среди 
трудящихся, вести ее на высоком 
уровне, целеустремленно, направ
лять ее на мобилизацию трудящих
ся на успешное выполнение зада
ний третьего года семилетки, со
циалистических обязательств, до
стойную встречу X X II  съезда 
КПСС.

Необходимо, чтобы разъяснение 
и обсуждение проектов Программы 
и Устава КПСС органически соче
талось с конкретными делами каж 
дого промышленного предприятия, 
совхоза, колхоза, каждой стройки, 
с улучшением их работы.

Партийные организации, лекто
ры, докладчики и агитаторы долж
ны глубоко разъяснять вопросы 
международного положения, миро
любивую внешнюю политику КПСС 
и Советского правительства, значе
ние мероприятий, направленных на 
дальнейшее укрепление обороно
способности нашей Родины, воспи
тывать трудящихся в духе совет
ского патриотизма, высокой поли
тической бдительности.

Следует уделять больше внима
ния пропаганде вопросов марксист
ско-ленинской теории, получивших 
дальнейшее развитие в проекте 
Программы КПСС.

Партийные организации должны 
обеспечить обсуждение и разъясне- 
ние проекта Программы КПСС сре
ди всех трудящихся, внимательно 
обобщать предложения и замеча
ния, высказанные при обсуждении.

Надо организовать дело так, 
чтобы пропаганда проекта Про
граммы велась в яркой, доход
чивой форме. Для этого необходи
мо использовать все многообразие 
форм массовой пропаганды; читки, 
циклы лекций, воскресные чтения, 
вечера вопросов и ответов, коллек
тивные и индивидуальные беседы 
и т. д. Необходимо активизировать 
работу всех агитколлективов и 
агитпунктов, усилить разъяснение 
проекта Программы КПСС в отда
ленных населенных пунктах, по ме
сту жительства трудящихся, в об
щежитиях. в вечерних и ночных 
сменах.

Следует полнее использовать си
лы учреждений культуры, профсо
юзных и комсомольских организа
ций.

Коммунизм — завтрашний день 
нашего народа. Для успешного 
претворения в жизнь великой про
граммы коммунистического строи
тельства партия призывает совет
ских людей настойчиво трудиться 
на благо Родины.

Сейчас перед партийными орга
низациями, всеми тружениками се
ла области стоит боевая задача: к  
1 октября выполнить обязательства 
девяти месяцев по продаже госу
дарству мяса, молока и шерсти, к 
20 сентября завершить выполнение 
годового плана по продаже яиц, к  
22 сентября выполнить годовой 
план продажи хлеба государству.' 
Трудящиеся многих промышлен- 
H'^js предприятий области взяли 
обязательство—выполнить ко дню 
открытия X X II  съезда КПСС деся
тимесячную программу. На безус
ловное выполнение планов и обяза
тельств и должна сейчас быть на
правлена вся политическая работа 
в массах.

СООБЩЕНИЕ ТАСС
13 сентября с. г., в точно назначенное время произведен успешный 

запуск новой, более мощной многоступенчатой ракеты-носителя в район 
центральной части Тихого океана на дальность более 12 .000  км.

Полет ракеты и  действие всех ее ступеней проходили в соответствии с 
заданной программой.

Макет последней ступени ракеты-носителя достиг водной поверхности 
с отклонениями от точки прицеливания менее одного километра, чем под
тверждена высокая точность работы системы управления ракеты. Пред
последняя ступень ракеты, выполнив свое назначение, войдя в плотные 
слои атмосферы, разрушилась.

Пуски многоступенчатых ракет-носителей космических объектов будут 
продолжены в район, объявленный в сообщении ТАСС от 11 сентября 
1961  года.

Прибытие О. Дортикоса 
в Сталинград

СТАЛИНГРАД, 14  сентября. 
(ТАСС). Сегодня в Сталинград при
был президент Республики Куба Ос- 
вальдо Дортикос Торрадо и сопровож
дающие его лица. Дорогих гостей 
встречали председатель исполкома 
Сталинградского областного Совета 
Н. И. Пмутов, председатель исполко
ма Сталинградского городского Сове
та А. В. Д ынкин, секретарь Сталин
градского обкома КПСС, депутат Вер

ховного Совета РСФСР Л. С. Кули- 
ченко, депутат Верховного Совета 
СССР знатный строитель В. С. Сычу
гов, представители общественных 
организаций, трудящиеся города-ге
роя.

На аэродроме был выстроен почет
ный караул и исполнены государст
венные гимны Республики Куба и 
Советского Союза.

А. В. Дынкин и Освальдо Дорти
кос обменялись речами.

Рекорд; я а, полях 
Зауралъя

КУРГАП, 14 сентября. (ТАСС). По 
960 центнеров зеленой массы к у ку 
рузы с гектара получил звеньевой 
совхоза «Камаган» Николай Душни
ков. Такого урожая еще не знали по
ля Зауралья.

Н. Лушников не первый год за
нимается выращиванием «чудесни- 
цы ». Его труд высоко оценил Н ики 
та Сергеевич Хрущев. Это воодуше
вило кукурузовода. Он взял обяза
тельство на каждом из 125 гектаров 
получить по 900 центнеров зеленой 
массы.

Много груда и умения вложил хле
бороб, Он дважды провел задержку

снега, своевременно закрыл влагу, 
хорошо удобрил почву, правильно 
провел сев, отлично подкормил и об
работал всходы.

«Королева полей» щедро оплатила 
заботы. Зеленой массы, которую по
лучил со своего участка Н. Лушни
ков, хватит, чтобы прокормить в те
чение зимы 1.200  коров.

Важно и другое. Мастер высоких 
урожаев указал путь другим полево
дам. В совхозе загорелись новые 
«маяки». Это —  Владимир Печен- 
кин, Александр Обанин. Иван Хво- 
станцев, получившие по 5 00 — 800 
центнеров .зеленой массы кукурузы  
с гектара.

Приказ
М инистра оборонЬі 

С ою за ССР
14 сентября 1961 г. М  217 г. Москва.

Об очередном призыве 
на действительную военную 

службу и о порядке увольнения 
из Вооруженных Сил военно

служащих, выслуживших 
установленные сроки службы

В соответствии с Законом о всеобщей воинской обязанности и поста
новлением Д К  КПСС и Совета Министров СССР «О временной отсрочке і 
увольнения в запас солдат, матросов, сержантов и старшин, выслуживших 
сроки действительной военной службы», приказываю:

1. Призвать на действительную военную службу в Советскую Армию, 
Военно-Морской Флот, в пограничные и внутренние войска граждан 1942 
года рождения, не имеющих права на льготу и отсрочку от призыва, а 
также граждан призывных возрастов, которым истекли отсрочки от при
зыва и сверстники которых проходят действительную военную службу.

Призыв на действительную военную службу провести в установленные 
Законом о всеобщей воинской обязанности сроки.

2. Временно отсрочить увольнение в запас солдат, матросов, сержантов 
и старшин, выслуживших сроки действительной военной службы, прохо
дящих службу в соединениях, частях и на должностях согласно утвер

жденному мною перечню.
Солдат, матросов, сержантов и старшин, выслуживших сроки действи

тельной военной службы, проходящих службу в соединениях, частях и на 
должностях, не поименованных в перечне, уволить из рядов Советской 
Армии, Военно-Морского Флота, пограничных и внутренних войск в запас 
в установленные Законом сроки.

3. Приказ объявить во всех ротах, батареях, ѳкскадрильях и на ко
раблях. '

Министр обороны СССР, , 
Маршал Советского Союза 

Р. МАЛИНОВСКИЙ.

Людмила Васильевна Синкина 
склонилась над статором. Крепки
ми, ловкими руками она быстро 
укладывает в его пазы провод. 
Все операции опытная обмотчица 
делает быстро, аккуратно. Она 
трудится с особым подъемом: се
годня у  нее день рождения, и то
варищи преподнесли букеты цве
тов.

Уважение товарищей, авторитет 
в коллективе цеха обмотки круп 
ных машин завоеван упорным 
трудом, поисками новых путей. 
Людмила Синкина —  член брига
ды обмотчиц тов. Кузьминой, ко
торая борется за звание коллек
тива коммунистического труда. 
Не так давно вместе с другими 
обмотчицами тов. Синкину пере
вели на «Сибэлектромотор» с Том
ского электромеханического заво

да. Надо было быстро освоиться с 
работой на новом предприятии, 
найти свое место в коллективе, 
который готовится ж ить и рабо
тать по принципу «один за всех, 
все за одного».

—  За короткое время Людмила 
Васильевна стала одной из луч
ших обмотчиц цеха, да, пожалуй, 
и всегр завода, —  рассказывает 
мастер цеха Е. М. Иванова. —  
Работает она быстро, аккуратно, 
добилась отличного качества. 0 
ней можно без преувеличения 
сказать —  мастерица, золотые 
руки. Нормы выполняет на 1 6 0 —  
170 процентов, успевает обучать 
молодых.

Бригада тов. Кузьминой, в кото
рой трудится Людмила Васильев
на, немало сделала для того, что
бы шестой обмоточный цех пере

выполнил ооязательства, взятые в 
честь X X II съезда КПСС. Вступая 

на трудовую предсъездовскую вах
ту, коллектив цеха обязался деся
тимесячный план выполнить к  
17 октября, сэкономить 3 .600  ки 
лограммов меди-. Обмотчики ше
стого цеха выпoлняюt принятые 
обязательства. План 9 месяцев они 
выполнили б сентября, сэкономи
ли 5 .3 9 8  килограммов меди.

Успех воодушевляет. Предсъез
довское обязательство пересмотре
но, коллектив борется за выпол
нение плана десяти месяцев к  
4 октября. В первых рядах борцов 
за взятие нов.ого рубежа —  об
мотчица Людмила Васильевна 
Синкина.

На снимке: Л. В. Синкина.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
Фото Ф. Хитриневича.

Р а с ш и р я е м  ф р о н т  
л е с о с е ч н Ь і х  р а б о т

Лесозаготовители Бундюрского 
лесопункта Чаинского леспромхо
за с большим воодушевлением 
встретили проект Программы 
КПСС, в котором начертан вели
кий план построения коммунизма 
в нашей стране. Рабочие нашего 
лесопункта, как  и все советские 
люди, гордятся тем, что на их до
лю выпала великая честь претво
рять в жизнь планы строительст
ва коммунизма. '

Наш лесопункт существует уже 
много лет. Леса вблизи действую
щей узкоколейной железной доро
ги осталось очень мало. Встал 
вопрос о закрытии лесопункта. 
Рабочие предложили в короткий

Быстрее и без петерь убрать картефель
Трудящиеся города Томска оказы

вают большую помощь рабочим сов
хозов Томского района на уборке уро
жая. Коллективы предприятий, орга
низаций и учреждений, учебных за
ведений систематически выезжают в 
совхозы на уборку картофеля.

Коллектив Томского государствен
ного подшипникового завода оказы
вает большую помощь рабочим Кор
ниловского совхоза на уборке карто
феля. Работу подшипниковцев отли
чает большая аккуратность. На вос
кресники, обычно, выезжает 6 00  —  
700  человек. Четкая организация 
труда —  залог успеха. Здесь каждый 
ко.члектив цеха знает, какой уча
сток картофеля он будет убирать.

Партком завода и заводской ко
митет организовали соревнование на 
уборке картофеля.

Особое внимание обращается Яс 
качество. За этим строго следят стар
шие групп, партийные и  профсоюз
ные работники. Как  правило, каче
ство копки  картофеля у подшипни
ковцев отличное.

На днях копали картофель 68 ра
бочих шарикового цеха. Начальник 
цеха тов. Доброван, представитель 
дирекции тов. Колмаков, представи
тель парткома тов. Войтович четко 
распределили обязанности. Каждый 
человек получил определенное зада
ние. Все люди выполнили норму вы
работки. И главное —  на отлично. 
Потерь не было.

Мы не можем работать плохо, 
ведь коллектив завода борется за 
звание коллектива коммунисти'іоі;і;о- 
го труда, —  говорят рабочие под
шипникового завода.

Руководители Корниловского сов
хоза благодарят рабочих ГПЗ-5 за 
помощь на уборке картофеля.

Строители, ка к  и коллективы мно
гих промышленных предприятий, по
могают трудящимся Томского района 
на уборке картофеля.

Группа рабочих, где руководителем 
т. Смагин, работает быстро и хсфошо. 
Потерь клубней не допускает.

Совсем по-иному относятся к  делу 
люди, работающие под руководством 
т. Мохова. Урожай картофеля на 
верх-сеченовской ферме хороший, до 
200  центнеров с гектара. А ка к  его 
убирает группа т. Мохова? 1 0 0 — 110 
центнеров соберут, а 8 0 — 90 цент
неров оставят в поле.

Разве так можно относиться к  на
родному добру?

Представитель строителей тов. Кол
паков обязан контролировать качест
во уборки картофеля, но он этого не 
делает.

На полях зоркальцевской фермы 
Рыбаловского совхоза, где работает 
коллектив швейной фабрики 2^ 5, 
также допущены большие потери 
картофеля. В группах Н. С. Тучиной 
и А. И. Стариковой на убранных 
2 гектарах потеряно по 5 .800  кило
граммов картофеля на гектаре.

Партийные организации, руководи
тели предприятий, организаций и 
учреждений обязаны обратить особое 
внимание на качество уборки карто
феля. В нашем районе имеется без 
малого 2 .000  гектаров посевов кар
тофеля. Если на каждом гектаре по

терять только по две тонны, то эти 
потери составят половину годовой 
потребности города Томска в карто
феле.

Г. БОЛТОВСКИЙ, 
главный государственный инспек

тор по закупкам Томского 
______________________________ района.

срок построить узкоколейную же
лезную дорогу в новые лесные 
^faccивы с выходом ее к  лесо
сплавной реке Парбиг. Это пред
ложение принято. Теперь пе
ред лесопунктом открылись новые 
перспективы увеличения вывозки 
древесины. Лесопункт может ра
ботать в отведенных ему массивах_ 
более двадцати лет.

Чтобы использовать новые воз
можности, коллектив нашего ле
сопункта обязался ко дню откры
тия X X II съезда КПСС построить 
10 километров узкоколейной же
лезной дороги, проложить 20 ки 
лометров автотрассы в новые лес
ные массивы и окончить все под
готовительные работы к  осенне- 
зі^мним лесозаготовкам. Свое, обя
зательство коллектив лесопункта 
выполняет. Бригада тов. Лесняка, 
строящая железную дорогу., на
много опережает график работ. 
Бульдозерист А. Гордин, рабочие 
М. Гакпаев, С. Хартюнов, 3. Сапе- 
га, Н. Мьтшев, мотоводитель С. Де
мин выполняют свои задания на 
1 50 — 155 процентов. Хорошо 

I трудятся на прокладке автотрассы 
тракторист И. Вяткин и бензо
пильщ ик И. Сентяков. Они выпол- 

I няют задания на 1 2 5 — 130 про
центов.

За восемь месяцев лесозаго
товители дали более 7 тысяч к у 
бометров леса сверх плана, регу
лярно перевыполняют суточные 
задания и в сентябре. В соревно
вании трелевочных звеньев впе
реди идет звено коммунистическо
го труда тракториста К . Сокола и 
вальщика В. ПІардакова. Ежеднев
но перевыполняют задания суч
корубы 3. Карташова, Е. Ппкуло- 
ва и другие.

Вместе с тем надо отметить, что 
комбинат «Томлес»’ слабо помога
ет нашему лесопункту в деле ос
воения новых лесных массивов. 
Узкоколейная железная дорога .на 
лесопункте должна вступить в 
строй к  1 ноября, большая часть 
ее уже построена. А проекта на ге 
строительство до сих пор нет. Не 
хватает у  нас и лесовозных авто
мобилей. Нет у  нас автобуса для, 
перевозки рабочих.

■ Этп недостатки снижадот наши 
возможности. Комбинату «Том- 
лес» нужно оперативнее решать 
перспективные вопросы развития 
леспромхозов и лесопунктов.

В. ПРОКАЗОВ. 
руководитель бригады комму
нистического труда Бундюр- 
ского лесопункта Чаинского 
леспромхоза.

Ч €Ш
50-> КОНФЕРЕНЦИЯ МЕЖПАРЛАМЕНТСКОГО СОЮЗА

БРЮ ССЕЛЬ, 15 сентября. 
(ТАСС). Начавшей вчера свою ра
боту 50-й конференции межпарла
ментского союза предстоит обсу
дить такие важные вопросы, как 
принципы мирного сосуществова- 
ішя государств, ликвидация коло
ниализма, экономическое развитие 
стран, недавно добившихся незави
симости, и другие.

Одним из первых в общих пре
ниях выступил глава советской де
легации Ю. И. Палецкис. Он зачи
тал приветственное послание 
Н. С. Хрущева, адресованное уча
стникам конференции. Послание 
было тепло встречено всеми деле
гатами.

Большинство выступавших в об
щих прениях обращали внимание 
на серьезность создавшейся меж
дународной обстановки и необхо
димость мирного решения спорных 
международных проблем. Предста
вители Польши. Болгарин и Вен
грии убедительно разъясняли в 
своих выступлениях опасность для 
дела мира в Европе и во всем мире 
проводимой Соединенными Штата
ми и другими западными держава
ми политики поощрения милитари

стских и реваншистских сил в 
ФРГ. Они подчеркнули безотлага
тельность решения вопроса о мир
ном договоре с Германией и норма
лизации на его основе положения 
в Западном Берлине. Они призы
вали к  скорейшему заключению до
говора о всеобщем и полном раз
оружении, который навсегда поло
жил бы конец гонке вооружений и 
ядерным испыгакиям. к  решению 
других международных проблем на 
основе принципов мирного сосуще
ствования.

Представители С Ш А , Англии и 
их сою зш ки по военным блокам в 
своих выступлениях пытались вы
городить и приукрасить политику 
своих правительств, виновных в 
нынешнем обострении международ
ной обстановки и взвалить ответст
венность за усилившуюся между
народную напряженность на Совет
ский Союз. Они не жалели красок, 
чтобы извратить и представить в 
ложном свете вынуждешюе реше
ние Советского Союза о проведе
нии испытаний ядерного оружия.

Совет межпарламентского союза, 
собравшийся накануне, принял в 
состав союза парла.ментские груп

пы Нигерии и Гватемалы.
По предложению делегаціи 

Объединенной Арабской Республи
ки совет принял решение об обра
щении конференции к  главам пра
вительств СССР и С Ш А  с призы
вом безотлагательно встретиться 
для проведения переговоров о 
мирном урегулировании спорных 
международных проблем. Текст 
обращения поручено подготовить 
делегациям О АР, Бельгии, Польши 
и Болгарии.

Делегации Японии и Аргентины 
внесли проект резолюции, в кото
рой призывают ядерные державы 
пре-фатить испытания ядерного 
оружия и достигнуть соглашения о 
всеобщем и полном разоружении. 
Этот проект резолюции будет рас
сматриваться на конференции од
новременно с имеющимися в ее по
вестке дня вопросаійи о путях к  
миру и о принципах мирного сосу
ществования.

По предложению делегации ОАР 
совет принял резолюцию, осуждаю
щую расовую дискриминацию и 
сегрегацию во всех формах и про
явлениях.
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Обсуждение проектов Программы и Устава 
Коммунистической партии Советского Союза

ЛЕСОПРОМЫШЛЕННЫЙ УЗЕЛ 
НА БЕРЕГАХ ЧУЛЫМА

Чувство гордости и  радости sa 
ш у великую партию, за нашу стра
ну  вызывает у  всего нашего коллек
тива замечательная программа ком
мунистического строительства, на
чертанная в проекте Программы 
КПСС.

Большую радость у  нас, сибиряков, 
вызывает указание проекта Програм
мы на необходимость всемерного раз
вития производительных сил в рай
онах восточнее Урала.

Разбуженная партией Сибирь рас
правила свои могучие плечи.

Пробудились берега и  большой си
бирской реки Чулыма. Недавно всту
пили в строй действующих первые 
агрегаты крупнейшей в стране Наза- 
ровской тепловой электростанции. В 
нашей области на берегу Чулыма 
создается крупны й асиновский лесо
промышленный узел.

К  концу первого десятилетия он 
ежегодно будет поставлять народно
му хозяйству страны 640 тысяч к у 
бометров пиломатериалов, 450  тысяч 
квадратных метров стандартных до
мов, 4 50  тысяч ширококолейных 
шпал, 1 5 0  тысяч кубометров фибро
цементных плит, 81  тысячу кубомет
ров тары, 25  тысяч кубометров дре
весностружечных плит, 52 тысячи 
кубометров березовой фанеры для 
производства мебели, 350 тысяч 
ЮНН картона, 14  тысяч тонн кормо
вых дрожжей, 2 .7 0 0  тонн уксусной 
кислоты, а также другую продукцию 
химического производства. За деся
тилетие наш лесопромышленный узел 
должен увеличить вы пуск валовой 
продукции в четыре— четыре с по
ловиной раза.

Строительство первой очереди Аси- 
новского лесопромышленного куста 
началось после X X I съезда КПСС. 
Сооружается первый корпус восьми
рамного лесопильного завода, кото
рый будет выпускать 320  тысяч к у 
бометров пиломатериалов в год.

Подходит к  концу строительство 
комплекса стандартного домострое
ния, который позволит давать еже
годно по 4 00 — 450 тысяч квадрат
ны х метров домов и деталей к  ним. 
Хотя комплекс домостроения еще 
не закончен строительством, кол
лектив нашего комбината освоил 
производство домов и фиброцемент
ны х плит и в этом году даст народ
ному хозяйству 2 00  тысяч квадрат
ных метров домов и  деталей, в том 
числе 100  двухэтажных домов по 
12 квартир в каждом.

Новый крупны й лесопромышлен
ный узел потребует большого количе
ства сырьевых ресурсов, особенно 
пиловочника и шпальника. Томский 
совет народного хозяйства принимает 
меры в этом направлении. Ведется 
реконструкция леспромхозов верхне
го Чулыма. Начато строительство в 
непосредственной близости от лесо
промышленного узла нового, Орехов
ского леспромхоза мощностью 350 
тысяч кубометров в год. Эта древеси
на будет вывозиться автомобилями 
прямо к  цехам переработки.

Принимаются меры по улучшению 
технологии сплава и ликвидации по
терь древесины, поступающей с лесо
заготовительных предприятий верх
него Чулыма, особенно древесины 
лиственных пород.

Однако перспективные вопросы

лесопромышленного узла решаются 
еще медленно.

Уже сейчас для действующих це
хов не хватает сырья нужного каче
ства. При пуске же восьмирамного 
лесопильного завода и всех отделений 
домостроения потребуется в три раза 
больше сырья хорошего качества, 
чем поставляется в настоящее время 
всеми леспромхозами Зырянского и 
Тегульдетского районов.

Задачу полного обеспечения пило
вочником нашего комбината для ле
сопиления и домостроения, на наш 
взгляд, надо решать по трем направ
лениям.

Во-первых, надо ускорить нара
щивание производственных мощно
стей леспромхозов верхнего Чулыма, 
доведя здесь вывозку пиловочного 
сырья и шпальника к  1962 году до 
350 тысяч кубометров.

Во-вторых, необходимо усилить по
дачу пиловочника и шпальника с 
предприятий нижнего Чулыма бар
жами, доведя ее к  1963  году до 100 
тысяч кубометров в год. С этой за
дачей может справиться Пышкино- 
Троицкий леспромхоз, который в те
кущем году начал осваивать отгруз
к у  леса на наш комбинат баржами.

Для приема древесины, поступаю
щей в плотах с верхнего Чулыма, а 
также перевозимой в баржах с ниж 
него Чулыма, уже в 1962  году сле
довало бы приступить к  реконструк
ции Асиновского приплавного рейда, 
чтобы он смог принимать древесину в 
течение всего навигационного перио
да. Проект такой реконструкции рей
да уже имеется.

В-третьих, надо ускорить строи
тельство Ореховского леспро.чхоза. 
Уже в будущем году он должен да
вать нашему предприятию пиловоч
ника и  шпальника не менее 100 ты
сяч кубометров в год.

Производственные мощности наше
го комбината уже сейчас позволяют 
всю поступающую древесину пере
рабатывать на месте. Между тем, нам 
приходится поставлять потребителям 
много круглош леса . ^

Было бы эіояомическ» • целесооб
разным, если бы комбинат «Томлеоу 
снял с нас поставки пиловочника в 
круглом виде, соответственно увели
чив поставку только готовых пило
материалов и другой продукции де
ревообработки. Поставку же леса в 
круглом виде надо передать тем пред
приятиям, которые не имеют возмож
ности или не успевают перерабаты
вать его на месте.

За последние годы резко увеличи
лась поставка дров и деловой древе
сины лиственных пород из Зырянско
го, Берегаевского, Ново-Тегульдетско- 
го и Линевского леспромхозов. Это 
требует ускорения строительства 
цехов и заводов лесопромышлен
ного узла по переработке этой 
древесины. Необходимо уже в 
1962 году начать строительство 
предусмотренного семилетним пла
ном фанерного завода, который 
сумеет перерабатывать в год по 
1 20 — 150 тысяч кубометров бере
зы и выпускать 52 тысячи кубомет
ров мебельной фанеры в год. А для 
переработки дров и промышленных 
отходов действующих цехов необхо
димо начать строительство химиче
ского завода, который обеспечил бы 
вы пуск 2 .700  тонн уксусной кисло-

снабжения сырьем быстро рггстущего ты, 15.000  тонн древесного угля и

другой химической продукции.
Нельзя откладывать и строи

тельство намеченного семилет
ним планом завода кормовых 

дрожжей, для которого уже сейчас 
имеется необходимое сырье. Завод 
сможет выпускать в год по 1 4 — 15 
тысяч тонн кормовых дрожжей.

Рост объемов лесопиления, домо
строения и другой продукции, кото
рую выпускает наш лесоперевалоч
ный и деревообрабатывающий ком
бинат, выдвигает задачу, чтобы уже 
в 1964  году первая очередь широ
коколейной железной дороги Аси
но —  Белый Яр на всем протяже
нии до Аргат-Юла вступила в строй 
действующих. Это позволит дополни
тельно получать ежегодно по 3 50 —  
400 тысяч кубометров сырья для пе
реработки. Срок этот реальный.

Строители дороги довольно энер
гично принялись за дело, перевыпол
няют установленные им графики.

В течение первого полугодия 1962 
года мы можем обеспечить их пол
ную потребность в ширококолейных 
шпалах и переводном брусе для 
установки стрелочных переводов на 
всю протяженность дороги. Для этого 
надо только организовать производст
во пропитки шпал непосредственно 
в городе Асино, а не везти шпалы из 
Асино в Томск на пропитку, а затем 
обратно доставлять их из Томска в 
Асино, ка к  это делается сейчас.

Наш комбинат может удовлетво
рить полную потребность строителей 
этой ширококолейной дороги в стан
дартных домах. Строителям не сле
дует завозить дома из Иркутска, как  
это делается и по сей день.

Большой объем строительно-мон
тажных работ в первом десятилетии 
по сооружению заводов и цехов на
шего лесопромышленного узла требу
ет укрепления строительной органи
зации УНР-131 с тем, чтобы возве
дение объектов производилось инду
стриальными методами. Совету на
родного хозяйства надо продумать 
этот вопрос с тем, чтобы уже в 1962 
году такое укрепление нашей строи
тельной организации осуществить 
на деле.

На наш вэмяд, пора уже решить 
вопрос и с проектной организацией 
для лесной, ц деревообрабатывающей 
промышленности области. Находя
щийся в Москве институт «Гипролес- 
пром» из-за большой отдаленности и 
загруженности часто задерживает вы
дачу строителям проектов и другой 
технической документации. Такая 
большая лесопромышленная область, 
какой является Томская область, 
должна иметь на месте хотя бы фи
лиал проектного института.

Эти и многие другие предложения 
поступили и продолжают поступать 
от трудящихся комбината в ходе 
изучения и обсуждения замеча
тельного документа наших дней —  
проекта Программы Коммунистиче
ской партии Советского Союза. Мно
готысячный коллектив нашего рож
дающегося лесопромышленного узла 
единодушно одобряет величественные 
планы Коммунистической партии, 
приложит все силы, чтобы своим 
трудом приблизить наше светлое ком
мунистическое будущее.

П. БУЦЫЙ, 
директор Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатываю
щего комбината.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
секретарь партийного 

комитета комбината.

—  М Ы СЛИ. ~ ~  

ПРЕДЛОНІЕНИЯ
В проекте Програм.мы КПСС 

ставится задача решить самую 
острую проблему подъема бла
госостояния советского народа 
—• жилищную пробле.му.

В городах строятся сейчас 
добротные многоквартирные до
ма. Такие до.ма стали строить и 
на селе. Но у нас многие жите
ли сел и деревень строят инди
видуальные дома, разные по 
размерам и форме.

Я предлагаю; поручить ар.хи- 
текторам разработать проекты 
сельских одноквартирных домов 
с учетом всех требований, 
предъявляемых к  домам буду
щего, причем, в этих проектах 
указать не только план дома, но 
и расположение сада, огорода 
и т. д.

Мне кажется, надо уже сей
час определить места будущих 
сел и городов и только там раз
решать строительство согласно 
плану и только по типовому про
екту.

Г. ПОПАДЮ К, 
бригадир строительной брига
ды межколхозной строитель

ной организации Чаинского 
района.

V
Следовало бы записать в 

Устав КПСС, что между отчетно- 
выборными партийными конфе
ренциями, проводимыми один 
раз в два года, проводятся от
четы о работе окружного, город
ского, районного партийных ко
митетов на пленуме окружкома, 
горкома, райкома КПСС.

И. ЗАБОРОВСКИЙ, 
секретарь Парбвгского 

райисполкома.
V

В проекте Устава КПСС ука
зано, что «вступающие в члены 
партии представляют рекомен
дации трех членов партии, име
ющих партийный стаж не менее 
трех лет и знающих рекомендуе
мых по совместной производст
венной и общественной работе 
не менее одного года».

Мне кажется, здесь следует 
сказать: «...не менее одного года 
в течение последних 5 лет».

П. ИТАЛЬЯНЦЕВ, 
старший землеустроитель 
Чаинского райисполкома, 

член КПСС.

Александра Михайлова, доярка лучановской фер
мы Томского совхоза, при дойке коров вручную 
обслуживала 15 — 16 коров. Теперь на лучановской 
ферме внедрено беспривязное содержание коров и

механическая дойка их. Александра Михайлова те
перь одна обслуживает 100 коров. Она выдаивает 
их на доильной площадке типа «елочка».

Фото Ф. Хитриневнча.

ОТ ВСЕГО СЕРДЦА
Идут и идут в редакцию письма, 

в которых наши читатели делятся 
мыслями и чувствами, вызванными 
величайшим документом современно
сти —  проектом новой Программы 
партии. Мысли их светлы и радост
ны, а чувства —  от всего сердца.

«Я —  беспартийный, —  пишет 
М, Воронков, инспектор охраны ле
сов Колпашевского лесхоза. —  И я  
вместе со всеми трудящимися нашей 
страны участвую в обсуждении этого 
замечательного документа. Наша 
партия всегда советуется с народом. 
Горячо одобряю проект Программы 
КПСС и глубоко верю, что новая Про
грамма будет выполнена так же ус
пешно, как и предыдущие».

Большое это счастье —  быть уча-

Повышать роль постоянных 
производствонных совещаний

В проекте Программы КПСС пре
дусматривается дальнейшее повыше
ние роли общественных организаций 
в строительстве коммунизма. Возра
стает значение профессиональных со
юзов ка к  школы управления, школы 
хозяйствования, школы коммунизма.

В проекте Программы говорится: 
«Партия будет содействовать тому, 
чтобы профсоюзы усилили свою дея
тельность по руководству хозяйст
вом, превращая постоянные производ
ственные совещания во все более 
действенные органы, способствующие 
улучшению работы предприятий и 
контроля за производством».

Одной из форм вовлечения трудя
щихся в управление производством 
являются постоянные производствен
ные совещания. На предприятиях 
«Томскэнерго» и электротехнической 
промышленности работают 12 обще
заводских производственных совеща
ний, насчитывающих 746  постоян
ных участников. В 54 цеховых про-

Растет активность тружеников села
Небывалый подъем переживает 

сейчас колхозная деревня. Трудя
щиеся нашего района единодушно 
одобряют проект Программы КПСС. 
Обсуждая этот величайший документ 
на собраниях членов колхозов, схо
дах граждан, они вскрывают новые 
резервы сельскохозяйственного про
изводства.

Колхозники сельхозартелей имени 
Сталина, «Победа», имени Ленина в 
других решили в этом году провести 
уборку урожая в короткие сроки, за
сыпать доброкачественные семена, 
перевыполнить план сева зерновых, 
напахать вдоволь зяби, получить на 
фуражную корову по 2 .400  кило
граммов молока.

Ставится задача в последующие 
два года довести поголовье коров в 
районе дѳ 8 голов на ІОО гектаров 
сельскохозяйственных угодий. Наме
чено изменить структуру посевных 
площадей: увеличить посевы пшени
цы, бобовых культур и корнеплодов.

Развертывается упорная борьба 
за взятие намеченных рубежей. Кол
хозы «Победа», имени Сталина, 
«Искра» наращивают темпы уборки 
урожая, продажи хлеба государству, 
начали засыпку доброкачественных 
семян. Пример на уборке урожая по
казывают труженики колхоза «Побе
да» (председатель тов. Жданов, сек
ретарь партийной организации тов. 
Пѳмыткина). Замечательного успеха 
добилась машинист лафетной жатки 
из колхоза имени Сталина тов. Доль- 
чиковз. Она занимает первое место в

районе на косовице хлебов. Хорошо 
трудятся в эти дни машинист жатки 
из колхоза «Победа» член КПСС тов. 
Лаптев, комбайнеры тт. Востриков, 
Комяков, Юрченко, Мерзляков, Ц ик- 
керт, Ннкуленкин, Болобонов и мно
гие другие.

Колхозы района закончили тереб
ление льна и приступили к  обмолоту 
его. Выполнен план сева озимых. 
Наращиваются темпы взмета зяби. До 
открытия X X II съезда КПСС в колхо
зе «Победа» решено освоить 150 гек
таров новых земель.

Сельхозартели имени Сталина, име
ни Ленина создали прочную кормовую 
базу для скота на предстоящую зи
мовку. 95 процентов силоса заложе
но наземным способом в круглые бур
ты вблизи ферм, 80 процентов сена 
сметано на кроны деревьев (оно по 
мелкому снегу будет подвезено на 
сенные склады). Во всех колхозах 
созданы специальные звенья, кото
рые вслед за уборкой хлебов скирду
ют солому. Большинство ее будет 
сметано на кроны деревьев.

В колхозах готовят в зиме ското- 
помещения. Заканчиваются земляные 
работы и прокладка труб для меха
нической подачи воды во все коров
ники, свинарники и телятники. За
кончено строительство двух новых 
телятников, двух водонапорных ба
шен, строятся свинарник и птичник. 
В колхозе «Победа» Двухрядный ко
ровник перестраивается в четырех
рядный на 160 коров, где все про
цессы будут механизированы. В кол

хозах имени Сталина, «Советский 
Север», «Победа» оборудуются поме
щения для подсосного метода выра
щивания телят, искусственного осе
менения коров.

Работники молочнотоварных ферм 
стремятся не снизить сейчас продук
тивность молочного стада. Пастухи 
молочных гуртов тт. Никуленкин, 
Ветчанин, Бессольцева, Никифоров, 
Худолеева, Кучурова, Степанов и 
многие другие обеспечили хорошие 
надои. В августе на каждую корову 
получено от 300 до 320 килограммов 
молока. Лучших результатов по на
дою молока достигли животноводы 
опытно-показательного хозяйства —  
колхоза имени Сталина. Здесь за 8 
месяцев надоено на корову 2 .052 
килограмма молока, в колхозе «Побе
да» —  1.876  килограммов, в колхо
зе «Советский Север» —  1 .828 ки 
лограммов. Доярка тов. Циккерт Н. Т. 
надоила 2.615  килограммов, тов. 
Фомичева Д. В. —  2 .694  кило- 
грам.ма, тов. Пичугина П. А .—-2.476. 
35 доярок за 8 месяцев надоили на 
корову свыше двух тысяч килограм
мов молока. Среди них много моло
дых доярок; тт. Иванченко, Семочки
на, Шадрина, Марченко, Никитина, 
Петрова, Вакушина и другие.

Внедрение опыта передовиков по
зволило за 8  месяцев в целом по рай
ону получить надой по 1 .872  кило
грамма молока на корову. Это на 149 
килограммов больше прошлпгп года.

Сейчас труженики района, развер
тывая соревнование в честь X X II

съезда КПСС, борются за то, чтобы к  
'(ткрытию X областной партийной 
конференции выполнить годовой план 
продажи молока государству на 90 
процентов, к  7 ноября завершить го
довой план продажи молока, а до 
конца года дать сверх плана 2 .7 0 0 -“  
3 .000  центнеров молока. Б открытию 
областной партийной конференции 
будет продано 150 тысяч яиц сверх 
годового плана.

Но колхозы района плохо выпол
няют свои обязательства по произ
водству и продаже мяса государству. 
Райком КПСС, первичные партийные 
организации сейчас принимают все 
меры для безусловного выполнения 
обязательств.

Медленно ведет район продажу хле
ба государству. Сейчас райком КПСС,; 
первичные партийные организации 
направляют внимание всех тружени
ков села на выполнение плана про
дажи хлеба ко дню открытия област
ной партийной конференции.

Для успешного развития сельско
хозяйственного производства в свете 
задач, намеченных проектом Про
граммы КПСС, колхозам района пред
стоит многое сделать по механизации 
полеводства и животноводства. V нас 
сейчас не хватает техники, особенно 
дизельных тракторов н  грузовых ав
томобилей. Областные организации 
цілжны помочь нам в этом.

Е. МАРТЕМЬЯНОВ. 
первый секрегарь Парбигского 

райкома КПСС.

изводственных совещаниях участву
ют 1 .240 человек.

В первом полугодии этого года на 
производственных совещаниях было 
принято 800  различных предложе
ний, в обсуждении которых участво
вало около 6 тысяч человек.

Положительных результатов доби
лось производственное совещание за
вода «Томкабель». В состав постоян
ного производственного совещания 
входят 339  человек, из них 69,5 про
цента рабочих.

Только в этом году производствен
ным совещанием было принято 79 
предложений. Большинство их внед
рено в производство. Производствен
ное совещание рассматривает раз
личные вопросы: планирования, ка
чества выпускаемой продукции, орга
низации труда и  нормирования зара
ботной платы, охраны труда рабо
чих и т. д.

Вопрос о переводе вспомогатель
ных цехов на хозрасчет на всех 
предприятиях является одним из на
болевших. Ка к  правило, в этих цехах 
много всяких непредвиденных рас
ходов, которые повышают себестои
мость продукции и ухудшают эконо
мические показатели предприятия. 
Постоянное производственное сове
щание завода «Томкабель» изучило и 
обсудило возможность перевода от
дельных цехов и служб на хозрасчет.

Перевод на хозрасчет транспорт
ного и других вспомогательных це
хов заставил их коллективы лучше 
заняться автоматизацией и механиза
цией отдельных операций. Себестои
мость продукции снизилась, качест
венные показатели предприятия 
улучшились.

Производственному совещанию хо
роши известно положение дел на за
воде, так как  в цехах и отделах ра
ботают члены совещания: в воло
чильном цехе —  рабочий тов. Гутов, 
в кабельном —  мастер тов. Егорова, 
в цехе шахтных кабелей —  рабочий 
тов. Метелев и т. д.

Сейчас производственные совеща
ния создаются только в коллективах, 
насчитывающих не менее 100 чело
век. Нам думается, что в проекте 
Программы КПСС в 3-м разделе вто
рой части нужно записать пе
ред словами «Профсоюзы призва
ны ...»  следующее;

«Считать целесообразным созда
вать производственные совещания в 
коллективах, насчитывающих 50 и 
более человен. Профсоюзные органи
зации должны заботиться о реализа
ции предложений, вносимых постоян
ными производственными совещания
ми».

А. СИМАЧЕВ, 
председатель обкома профсоюза 
работников зл іктросганций и 
электротехнической промыш
ленности.

Обзор писем 
трудящихся

стником строительства коммунисти
ческого общества. Эта мысль прохо
дит красной нитью через письма 
В. Прокопчуна из села Каргасок, 
А. Белобородова из Томска, Н. Малы
шева из Тегульдета, М. Уваровой из 
Александровского района, Ю. Елесова 
из Могочино, М. Иванова из Пара- 
бельского района и многих других 
авторов. Как  и все советские лю
ди, наши читатели понимают, что 
Звание строителя коммунизма ко мно
гому обязывает.

Вот ка к  пишет об этом М. Уварова:
«Мы будем трудиться по-комму

нистически, чтобы плац построения 
нового общества быстрее стал ре
альностью. Никто из нас не пожалеет 
своих сил и знаний. Ведь от труда 
каждого из нас зависит светлое 
завтра.

Коллектив нашего, Александров
ского рыбокомбината, борющийся за 
звание коллектива коммунистическо
го труда, дал слово —  выполнить 
годовой план рыбодобычи и выпуска 
рыбной продукции ко дню открытия 
X X II съезда партии».

О трудовом энтузиазме людей, вы
званном проектом Программы КПСС, 
о горячем стремлении коллективов с 
честью выполнить предсъездовские 
обязательства сообщают в редакцию 
секретарь Томского райкома М К С М  
тов. Кандинсний, мастер Колпашев
ского стройучастка треста «Томск- 
строй» П. Сибирнин, начальник цеха 

6 завода «Сибэлектромотор» 
Л. Боровков и другие.

Коммунист Н. Иванов —  бригадир 
электромонтажников Корниловского 
совхоза пишет:

«Я верю в то, что великие планы 
коммунистического строительства ни
каким врагам коммунизма и мира не 
сорвать. Я одобряю меры, которые 
предпринимает Советское прави
тельство по укреплению обороноспо
собности страны. Если потребуется, 
я отдам за нашу Родину жизнь, и  я 
уверен, что так же думают все ком
мунисты, все трудящиеся».

«С живым интересом ждали совет
ские люди, —  говорится в письме 
М. Лосевой из рабочего поселка Са- 
мусь,— обнародования проекта Про
граммы КПСС. Вот почему нет сей
час такого производственного кол
лектива, такой общественной органи

зации, такой семьи, где бн  не изу
чался и не обсуждался этот замеча
тельный документ».

Обжарщица консервного цеха Кол
пашевского рыбоконсервного комби
ната А. Нинешкина —  агитатор. О іа  
сообщает нам:

«Недавно я  побывала на своей дѳ- 
сятидворке по улице Осипенко, про
вела очередную беседу по проекту 
Программы КПСС. Мои слушатели го-, 
рячо одобряют этот документ. Они 
связывают с ним свои надежды и 
мечты, свой труд, всю жизнь. Они 
правильно понимают свое место в 
коммунистической стройке».

Секретарь Бакчарского райиспол
кома Ф. Обогрелов, говоря о том, 
что проект Программы КПСС преду
сматривает введение в практику  пе
риодического освобрждения депута
тов от служебных обязанностей для 
постоянной работы в комиссиях, де
лает вывод: «Очень правильно! От 
этого активность народных избран
ников повысится». Он рассказывает 
о том, ка к  исполком организует сей
час работу постоянных комиссий, ка 
кие у  него трудности. Об этом же пи
шут секретарь Парбигского райиспол
кома И. Заборовский и инструктор 
Каргасокского райисполкома В. Голв- 
щихин.

Ряд авторов предлагает внести в 
текст проекта Программы некоторые 
дополнения.

Р. Чепин, учитель Каргасокской 
восьмилетней школы, считает, напри
мер, что следует указать в проекте 
Программы, что школы-интернаты 
надо строить в первую очередь в от
даленных северных районах.

Главный врач областного физкуль
турного диспансера А. Филиппус е 
большим удовлетворением пишет 
о том, что в нашей стране все делает
ся для развития спорта.

«Хорошо бы, —  предлагает он, —  
в проект Программы записать слева 
Н. С. Хрущева «Спорт —  источник 
бодрости, жизнерадостности, трудо
способности и долголетия».

Роли партии в коммунистическом 
строительстве посвятил свое письмо 
в редакцию старый коммунист 
Е, Круглов из села Бакчар. Страстно 
и взволнованно пишет он о том, что 
во всенародной борьбе за коммунизм 
в авангарде идут члены великой н 
славной партии Ленина. «Пусть каж 
дый из нас всегда и всюду, на любом 
посту помнит, что он боец партии, 
проводник ее идеалов, —  пишет 
тов. Круглов.— Сейчас, к а к  никогда, 
важна разносторонняя политическая 
и организаторская работа в массах».

В чем нельзя согласиться  
с тов. Серяковым

20 августа в газете «Красное 
знамя» была опубликована статья 
тов. Серякова «Выборы проводить 
открытым голосованием». і  кото
рой автор высказал свои предложе
ния по проекту Устава КПСС.

Я согласен с предложением тов. 
Серякова о необходимости ввести 
в практику работы окружных, го
родских И районных коміитетов 
партии регулярное информирова
ние собраний актива и пленумов 
комитетов о выполнении принятых 
на них решений. Это усилит конт
роль за выполнением решений. Та
кую же практику следует ввести и 
по выполнению постановлений 
крайкомов, обкомов партии по от
четам городских и районных коми
тетов партии.

Однако, мне кажется, нет необ
ходимости. как предлагает тов. Сѳ- 
ряков, устанавливать определенные 
сроки проведения засе.іакий бюро 
окружного, городского, районного 
комитетов партии. Это снизит опе
ративность партийного комитета.

Кроме того, это может привести к  
большой перегрузке повестки дня 
заседажій бюро.

Ведь каждый день выдвигает пе
ред партийны.м комитетом новые, 
неотложные задачи и жизнь требу
ет их оперативного решения. Увле
чения «заседательской суетней», о 
которой пишет тов. Серяков, можно 
избежать при правильном планиро
вании и совершенствовании работы 
аппарата партийного камитета.

Поднятый тов. Серяковым воп
рос о целесообразности проведения 
выборов в первичных партийных 
организациях открытым голосова
нием не имеет, по моему мнению, 
серьезных оснований. Тайное голо
сование — одна из демократиче
ских основ деятельности нашей 
партии. Нет никакой необходимо
сти отменять тайное голосование 
при проведении выборов в первич
ных парторганизациях.

М. ДАНИЛО В, 
техкнк-гидролог Колпашев- 

ской гидрометстанцнн, член 
КПСС.
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Новая технология уборки льна
опытом ДЕЛЯТСЯ

льноводы  ПЫШКИНО-ТРОИЦКОГО РАЙОНА

ОПЫТ ПЕРЕНИМАЮТ
льноводы Асиновского, Зырянского, 

Туганского, Нривошеинского, Парбигского 
и Чаинского районов.

НОНСУЛЬТИРУЕТ
главный агроном по техническим 

культурам облсельхозуправления 
П. Меньшикова

☆ ☆
В проекте Программы Коммунистической партии поставлены гран, 

днозные задачи по увеличению производства продуктов сельского хо
зяйства. Для успешного выполнения этих задач требуется, прежде 
всего, внедрение передовых методов труда в сельскохозяйственное про
изводство.

В передовых хозяйствах Томской области по решению обкома КПСС 
в облисполкома были созданы школы по изучению опыта передовиков 
колхозного и совхозного производства.

Ш кола по изучению опыта выращивания высоких урожаев льна 
звеньевой А . А . Шарпило была создана в колхозе «Пролетарская кре
пость» — опытно-показательном хозяйстве Пышкино-Тронцкого рай
она.

Льноводы Пышкино-Тронцкого района, переняв опыт колхоза 
«Пролетарская крепость», успешно ведут уборку льна.

На этой странице рассказывается об опыте пышкино-тронцкнх 
льноводов.

☆  ☆

»..Утро выдалось на редкость сол
нечное и погожее. По дороге, веду
щей во вторую бригаду колхоза «Про- 

1 летарская крепость», появился не
большой голубой автобус. Он остано
вился у  большого, уходящего вдаль 
поля. Отливая восковой желтизной, 
стоит высокий чистый густой лен.

В звено А. А. Шарпило из колхоза 
«Пролетарская крепость» (опытно
показательное хозяйство Пыпікино- 
Тройцкого района) за помощью и со
ветом приехали в этот день льноводы 
Асиновского, Парбигского, Зырянско
го, Кривошеинского, Туганского и 
Чаинского районов. Здесь разработана 
новая технология уборки льна. На 
смену ручной прополке пришла хими
ческая. Льнотеребилки в льнокомбай
ны  окончательно вытесняют ручной 
труд на уборке. А совсем недавно 
здесь был применен и новый метод 
уборки льна —  теребление с одно
временным расстилом, который при
нес замечательные результаты —  
колхоз добился сокращения затрат 
труда на возделывание льна в два 
раза.

Есть чему поучиться у  Анны Анто
новны Шарпило! Вот уже несколько 
лет она со своим звеном выращивает 
замечательный лен. В прошлом году 
каждый гектар льна принес около 
тысячи рублей дохода.

Анна Антоновна рассказывает 
льноводам области об опыте звена.

—  Важную роль в получении вы
соких урожаев льна играют правиль
но подобранный участок для посева и 
хороший предшественник. На протя
жении ряда лет льноводы колхоза 
«Пролетарская крепость» сеют лен 
по хорошо обработанной зяби.

—  Важно посеять лен в лучшие 
сроки, —  рассказывает Анна Шар
пило. —  Мы приступили к  се
ву льна 13 мая, когда почва 
хорошо прогрелась. Сеяли лен уз
корядным способом. Он выгоднее 
широкорядного. Отсеялись быстро, 
и когда появились первые всходы, 
стали готовиться к  подкормке расте
ний. Золу, собранную в большом ко
личестве еще зимой, просеяли, и  ког
да у  льна появились б листочков, 
подкормили его из расчета 3 центне
ра золы на гектар посева. Сразу же 
после подкормки пришлось прополоть 
посевы, так ка к  к  этому времени сор
няки вошли в силу и начали глу
шить лен. Пропалывали химическим 
способом (лучше всего гербицидом 
«дикотекс-80») в тот период, когда 
высота растений достигает 6 — 15 
сантиметров. Гербицид «дикотекс-80» 
убивает почти все сорняки. В прош
лом году мы применили новый 
способ уборки льна —  теребление с 
одновременным расстилом. Суть его 
в следующем. Лен расстилается не
посредственно на лышще. Чтобы 
семена сохранить, лен мы рас
стилаем «внахлест»: головки од
ного ряда кладем на комли дру
гого. При таком способе расстила 
мы получили семена льна всхоже
стью 9 4 — 96 процентов. Следует 
помнить, что расстилать лен следует 
тонким слоем. Для этого нужно 
сделать небольшое переоборудование 
льнотеребилки ЛТ-7, оставить у  нее 
3— 4 теребильных секции (в зави
симости от высоты и густоты стеб
лестоя льна). Остальные секции 
убрать совсем. Это облегчит льноте
ребилку, повысит ее маневренность

Но вытеребить и  разостлать лен
—  это не значит, ка к  вам известно, 
получить тресту высокого качества. 
В этом деле очень важны сроки 
подъема льнотресты. Этому я придаю 
очень большое значение. Ведь от 
этого зависит количество и качество 
выхода волокна. Поэтому я лично 
сама слежу за процессом вылежки. 
Поднимаем тресту выборочно, по мере 
ее вылежки. Бывает и так, что при 
надломе стебли переламываются вме
сте с волокном, то есть волокно рвет
ся, —  это первый признак того, что 
льнотреста перележала и высокого 
качества и большого количества во
локна из такой льнотресты не полу
чишь. Об атом каждая звеньевая 
должна знать и уметь определять 
сроки подъема тресты.

Льноводство, ка к  вы знаете, высо
кодоходная отрасль полеводства. Ее 
надо развивать ка к  можно шире. Но 
для того, чтобы снизить затраты на 
возделывание льна, облегчить труд 
людей, надо идти по пути полной ме
ханизации уборки льна. В этом от
ношении очень перспективной яв
ляется уборка льна комбайном. В на
шей области .бакчарский механиза
тор тов. Мироненко добился в этом 
больших успехов. Он ежегодно уби
рает лен льнокомбайном с больших 
площадей и обеспечивает резкое со
кращение затрат труда. В этом году 
мы тоже применили уборку льна 
комбайном «ЛТ-5». При уборке ком
байном лен одновременно расстилает
ся на льнище.

Новую технологию уборки льна мы 
начали внедрять с прошлого года. 
Прошлой осенью впервые разостлали 
на льнища 42 гектара. Ох, и  пере
живала я тогда! А вдруг что-нибудь 
не получится, ведь погубим лен. Но 
страхи наши оказались напрасными, 
льносоломка пролежала на льнище 
15— 18 дней. Льнотресту мы полу
чили высоких номеров —  1, б
и выше. Льноволокна с каждого гек
тара этой площади получили по 6 
центнеров.

Льносоломка, которая была разост
лана в конце сентября обычным спо
собом, пролежала на лугах более 30 
дней, треста получилась iNjiNI 0,75
—  1. Волокна получено по 3,5 цент
нера с гектара. При новой техноло
гии затраты труда на уборку одного 
гектара льна сократились с 16 чело
веко-дней до 10.

В этом году наше звено почти пол
ностью убрало лен комбайном «ЛК-5», 
который пришел к  нам в первых 
числах августа. Машина новая, 
себя в работе орравдала хорцщо. Она 
((чесы|ает головки, кладет . ровную 
тонкую ленту соломки, которая обес
печит нормальный процесс вылежки 
и получение высокономерной льно
тресты. Головки мы сушим на подто
варнике и на новой универсальной 
сушилке.

При уборке льна комбайном исклю
чаются самые трудоемкие процессы
—  вязка льна в снопы, составление
в бабки, подвозка снопов к  моло
тильному току, обмолот, отвозка
льносоломки к  местам расстила и 
сам расстил. Так что я  советую вни
мательно посмотреть льнокомбайн в 
работе, научиться управлять им.

ШИРЕ ПРИМЕНЯТЬ НОВУЮ 
технологию уборки льна

Наш район —  район развитого 
льноводства. До сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС (1953  г.) у 
нас засевалось льном 850  гек
таров, в этом году его по
сев доведен до 1 .300  гектаров. 3 .410  
тысяч рублей дохода получили кол
хозы района от льноводства в 1960 
году, что составляет 26 процентов 
всех доходов. При этом значительно 
снизились затраты труда при возде
лывании льна. В 1958 году они со
ставляли 43 ,5  человеко-дня на выра
щивании гектара льна, в 1960 году 
—  32 человеко-дня, а в этом году 
затраты сократятся еще вдвое, так 
к а к  уборка льна в настоящее время 
проводится только механизированно.

С каждым годом в почву вносится 
все больше удобрений, улучшается 
качество высеваемых семян. Этой 
весной посевы льна произведены уз
корядно. С прошлого года мы начали 
применять новую технологию уборки, 
льна —  теребление с одновременным 
расстилом.

Передовые льноводы района в 
прошлом году добились хороших ре
зультатов в своей работе. Так, 
звеньевые колхоза имени Ленина 
В. Ш аринская и Ф. Билибин получи
ли по 1 8  центнеров льнотресты с 
гектара. Звеньевая колхоза «Проле
тарская крепость» А. Шарпило на 
площади 45 гектаров получила по 
26 центнеров тресты с каждого гек
тара. Денежный доход составил у 
нее почти по тысяче рублей с гекта
ра.

Высокий доход получили звенье
вые колхоза имени Крупской П. С. 
Куланачева и М. С. Шиганов.

Но были у нас в районе и такие 
колхозы, где лен недооценивали. Так, 
в колхозе «Путь социализма» в 
прошлом году с площади 150  гекта
ров было получено только 58 тысяч 
рублей дохода. Низкий доход был по
лучен в колхозе «Путь Ильича».

Райком КПСС принял меры для 
подъема льноводства в районе. Этой

зимой была организована при райко
ме КПСС школа передового опыта по 
возделыванию кукурузы  и льна. 
Особое внимание обращалось на 
механизацию возделывания льна. 
С этой целью лучший механи
затор района тов. Обедин был направ
лен в Калининскую область для изу
чения опыта механизированной убор
ки  и посева льна. О том, чему он 
научился у  калининцев, тов. Обе
дин рассказал на семинаре льноводов 
и машинистов льнотеребилок.

По решению Томского обкома 
КПСС и облисполкома в нашем райо
не 2 3 — 24 марта этого года прохо
дила конференция льноводов области. 
Па конференции обсуждался вопрос 
об опыте возделывания льна по но
вой технологии в колхозе «Проле
тарская крепость». Конференция 
обогатила нас новым опытом. После 
нее мы более отчетливо увидели свои 
недостатки в возделывании льна и 
своевременно приняли меры для' их 
устранения. В эту весну лен был по
сеян в лучшие агротехнические сро
ки , по лучшим предшественникам —  
ржанищам, вспаханным на зябь. Сор
някам мы не дали расти. Вот уже 
несколько лет подряд в колхозах на
шего района успешно применяется 
химическая прополка льна. Посевы 
хорошо очищаются, и  их легко уби
рать машинами.

Льноводы Пышкино-Троицкого рай
она дали слово продать государству 
всю льнопродукцию нынешнего уро
жая в этом же году, получить доход 
ото льна не менее 600 рублей с гек
тара, а колхозники сельхозартели 
имени Ленина борются за то, чтобы 
получить по 8 00 — 900 рублей дохо
да с каждого гектара посева льна. 
Еще выше взяли обязательства пере
довики. Звеньевая колхоза «Проле
тарская крепость» А. Шарпило реши
ла получить денежный доход 1.100 
рублей, по 2  центнера льносемян с 
каждого из 45 гектаров.

Решением бюро обкома КПСС на 
базе колхоза «Пролетарская кре

пость» —  районного опытно-показа
тельного хозяйства —  в настоящее 
время создана и работает областная 
школа передового опыта по возделы
ванию льна. Льноводы сель
хозартели «Пролетарская крепость» 
передают всем льноводам области 
свой опыт в получении высоких уро
жаев льна, учат их применять новый 
метод уборки льна —  теребление с 
одновременным расстилом. В нашем 
районе этот метод широко приме
няется сейчас во всех колхозах.

В этом году на уборке льна более 
широко стали использоваться маши
ны. Это позволило нам к  10 сентяб
ря в основном завершить теребление 
льна на площади 1.295 гектаров и 
лен с площади 1.000  гектаров ра
зостлать на льнище. Давно за
кончили уборку льна ежинская и 
сахалинская бригады колхоза имени 
Ленина (звеньевые тт. Касуцкий и 
Федорова). Машинист льнотере
билки колхоза имени Ленина 
А. Артюхов ежедневно убирал по 
6 — 8 гектаров льна. Убрав лен в 
своей сахалинской бригаде, он ра
ботал в соседней. G начала уборки 
он вытеребил более 80 гектаров 
льна. В колхозе «Путь Октября» 
(звеньевой тов. Зверюга) давно за
кончена уборка 124 гектаров льна.

Впервые в этом году на полях 
колхоза «Пролетарская крепость» ра
ботает льнокомбайн, на котором 
хороши работал льнлконбайнер 
Н. Толкачев.

Организовано социалистическое 
соревнование льноводов, регулярно 
подводятся его итоги. Лучшие работ
ники премируются.

Льноводы Пышкино-Троицкого 
района выполнят свои социалисти
ческие обязательства и встретят 
И П  съезд КПСС высокими достиже
ниями в труде.

М. НИКУЛИН, 
секретарь Пышкино-Троицкого 

РК КПСС.

Плотным кольцом окружили слу
шатели школы главного инженера 
опытно-показательного хозяйства Ва
силия Ивановича Кочеткова, кото
рый рассказывает о работе нового 
льнокомбайна. Льнокомбайн «ЛК-5» 
пришел на смену старому комбайну 
«ЛК-7».

Льнокомбайн «ЛК-7» страдал мно
гими недостатками, поэтому и не 
пользовался большой популярностью 
у  льноводов. А уже первые дни рабо
ты  новой машины показали, что при
менение ее в колхозном производстве 
—  очень выгодное и нужное дело. 
Вместо семи секций, ка к  это было у  
старого комбайна, новый комбайн 
имеет всего пять. Это позволяет ве
сти расстил льносоломки более тон
ким слоем, что повышает качество 
льнотресты. В «ЛК-5» отсутствует и 
вязальный аппарат, который ранее 
создавал большие помехи в работе.

Кстати сказать, с применением новой 
технологии уборки льна вязальный 
аппарат оказался совсем ненужным. 
Производительность новой машины 
на уборке льна —  1 гектар в час. 
Обслуживают ее два человека.

Каждому из слушателей школы 
хочется хоть немного самому порабо
тать на льнокомбайне. То один, то 
другой льновод занимает место ком
байнера и круг за кругом объезжает 
поле. Не у  всех получается все сразу, 
и тогда на помощь приходят и пред
седатель колхоза М. С. Якименко и 
главный инженер В. И. Кочетков. 
Обстоятельно рассказывают они слу
шателям об особенностях работы ком
байна.

V
Много полезного почерпнули слу

шатели школы за время занятий, 
многому научились, многое увидали.

В. ТУРАЕВ.
с. Пышкино-Троицкое.

МЕХАНИЗИРОВАТЬ УБОРКУ 
ЛЬНА НЕОБХОДИМО

О том, какие трудности испытыва
ют колхозы с уборкой льна, известно 
каждому. Скажем, чтобы убрать лен 
в нашем колхозе вручную со 150 
гектаров, требуется в течение 10 
дней не менее 150 человек. Столько 
людей (ведь уборка льна совпадает с 
периодом заготовки кормов) в колхо
зе трудно выделить. Поэтому неред
ко колхозы не успевают даже вовре
мя вытеребить лен.

Такая картина из года в год на
блюдалась и в нашем колхозе. В ны
нешнем году правление, по опыту 
льноводов колхоза «Пролетарская 
крепость», решило механизировать 
уборку льна. На всей площади про
вели химическую прополку. Свое
временно отремонтировали льнотере
билки. Это дало возможность в корот
кий  срок убрать и разостлать 135 
гектаров льна.

В нынешнем году я на своей льно
теребилке за 11 дней убрал 73 ге к
тара льна. В отдельные дни выработ
к у  доводил до 10 — 12 гектаров при 
норме 4 гектара. Таких высоких ре
зультатов в работе я добился благо
даря полному использованию рабо
чего дня и хорошему уходу за маши-

Сдаем тресту 
нынешнего 

урожая
Для выращивания льна у  нас бы

ло создано звено из 15 человек. Во 
главе звена поставили опытного 
льновода М. Никеш кйну, которая 
уже седьмой год занимается воз
делыванием этой культуры.

Заботиться об урожае мы начали 
еще с зимы. Собрали для подкорм
ки  льна 120 центнеров золы. Под 
лен были отведены лучшие земли.

Как только наступили сроки се
ва, всю площадь пролущили в два 
следа, затем прикатали. После 
посева весь участок снова при
катали.

Когда лен поднялся на 8 — 10 
сантиметров, на всех 60 гектарах 
произвели подкормку золой, по 
два центнера на гектар. Внесли 
также суперфосфат. После того, 
ка к  лен вырос до 1 2 — 15 санти
метров, тракторист тов. Сысоев 
провел химическую прополку.

Проведенные агротехнические 
мероприятия позволили нам выра
стить хороший, чистый лен на 
всей площади. 28 июля мы при
ступили к  его тереблению с одно
временным расстилом по матке. 
Эту работу закончили за 7 дней. 
Льнотеребильщик И. С. Артюхов 
за 4 дня убрал 27 гектаров льна. 
На площади, убранной машиной, 
валки получились толстые, и мы 
выделили колхозников, чтобы они 
расстелили лен потоньше.

Уборка льна с одновременным 
расстилом ускорила вылежку 
льна. С 17 августа мы приступи
ли к  подъему льна со стлищ, об
молоту, сортировке и сдаче тре
сты государству.

Льноводы нашей бригады, го
товя достойную встречу X X II 
съезду КПСС, дали слово к  20 
сентября продать весь лен госу
дарству и обеспечить коЛхоз се
менами на 1962  год.

А. ГРѴЩИНСКИЙ, 
бригадир сахалинской бригады 

колхоза имени Ленина 
Пышкино-Троицкого района.

Машина у меня всегда идет безот
казно. Я сделал некоторые усовер
шенствования. Например, раньше 
лен плохо сбрасывался со стола, ча
сто застревал между транспортером 
и секциями. Я урезал стол и подо
гнул нижнюю часть секций. Теперь 
дело идет лучше. Лен застревает 
только тогда, когда он сильно засо
рен, или в сырую погоду.

Механизировать уборку льна мож
но и нужно в каждом колхозе. Но 
для этого необходимо организовать 
хороший уход за посевами. Лен дол
жен быть чистым, тогда его легче 
убирать. На льнотеребилки надо ста
вить опытных механизаторов, кото
рые любят свое дело. Это даст воз
можность в короткие сроки произво
дить уборку, получать высококаче
ственную продукцию, резко повысить 
доходы от посевов льна.

В. ГУЦУЛ,
машинист льнотеребилки кол

хоза «Путь социализма» 
Пышкино-Троицкого района.

Обязательство
выполним

Льну в этом году мы уделили мно
го внимания.

Ранней весной колхозники удоб
рили почву минеральными удобрени
ями. Внесли по 1,5 центнера аммиач
ной селитры, 1 центнеру фосфорных 
и 1 центнеру калийных удобрении 
на гектар.

Своевременно была проведена хи
мическая прополка препаратом «ди
котекс-80». Когда лен был в фазе 
елочки, его подкорми;ці золой (1 —  
1,5 центнера золы на Гектар посева).

К  уборке льна приступили 20 
июля. Одними из первых эту работу 
начали колхозники ежинской и са
халинской бригад.

С первых же дней уборки включи
лись в работу все льнотеребильщики. 
Они давали высокую выработку. Так, 
льнотеребильщик И. С. Артюхов и 
тракторист В. Федоров при норме 
3 ,04 гектара убирали в день до 8 
гектаров, а всего вытеребили лен на 
50 гектарах.

Вместе с тереблением льна мы 
сразу же его расстилали. Расстил 
производили «внахлест», когда го
ловки одного ряда кладутся на комли 
другого. Делалось это для того, что
бы сохранить семена. 16 августа 
колхоз приступил к  выборочному 
подъему льна. Поднятый лен мы об
молачиваем и сортируем. С 25 авгу
ста приступили к  продаже льна госу
дарству.

Льноводы колхоза борются в этом 
году за то, чтобы в осенние месяцы 
всю льнопродукцию продать госу
дарству и получить в среднем по 
колхозу доход от льноводства не ме
нее 190  тысяч рублей. А передовой 
льновод колхоза Ф. Билибин взял 
обязательство обеспечить в нынеш
нем году доход от продажи льна 
государству не менее 800  рублей с 
каждого гектара.

В. КОЛПАКОВ, 
главный агроном колхоза 

имени Ленина Пышкино-Троицкого 
района.

ЗАЯВЛЕНИЕ МИНИСТЕРСТВА 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ СССР

Президент США Д- Ееннеди заявил 
13 сентября, что США готовы всту
пить в серьезные переговоры с Со
ветским Союзом по германской и 
другим проблемам, если советская 
сторона проявит такое желание. Он 
отметил, что возможность проведения 
таких переговоров представляется в 
связи с приездом в Нью-Йорк для 
участия в работе X V I сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН государст
венного секретаря США и Министра 
ишетранных дел СССР.

В тот же день МИД Великобрита
нии приветствовал это заявление пре
зидента США.

В связи с указанным пожеланием 
правительства США и лично прези
дента Кеннеди и учитывая положи
тельное отношение к  этому предло
жению правительства Великобрита

нии, МИД СССР уполномочен заявить, 
что Министр нностранных дел СССР 
А. А. Громыко, который будет воз
главлять советскую делегацию на 
X V I сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, готов вступить в соответствую
щий обмен мнениями с государствен
ным секретарем США Д. Раском. При 
этом Советское правительство исхо
дит из того, ка к  это неоднократно 
подчеркивал его глава Н. С. Хрущев, 
что стороны проявят серьезное отно
шение к  переговорам и предпримут 
совместные поиски решения вопроса 
о заключении германского мирного 
договора и  урегулирований на его 
основе положения в Западном Берли
не.

Таков ответ Советского правитель
ства на заявление президента США 
и министерства иностранных дел Ве
ликобритании.

Заявление майора 
иранской армии

МОСКВА, 14 сентября. (ТАСС). 
Джела.і Мортазави, майор иранской 
армии, обратился к  Советскому пра
вительству с просьбой предоставить 
ему политическое убежище.

В своем заявлении иранский офи
цер подчеркивает, что его просьба о 
предоставлении политического убе
жища «абсолютно не имеет личного 
характера, а является политическим 
актом в интересах моего многостра
дального народа».

Сейчас Иран переживает одну из 
самых мрачных страниц своей исто
рии. Народ живет в невероятной ни
щете и нужде. Все движения и дея
тельность свободолюбивых людей по
давляются со средневековой жесто
костью шахом и антинациональными 
элементами, которые привели страну 
на грань катастрофы. Нет сомнения, 
что продолжение нахождения у  вла
сти порочных правительств создает 
ужасную судьбу для многострадаль
ного народа Ирана.

Майор иранской армии заявляет, 
что на его решение большое влияние 
оказало изучение опубликованных 
Советским правительством секретных 
документов СБИТО. Согласно этим 
человеконенАВистническим докумен
там, пишет он, должны были быть 
уничтожены многие важные жизнен
ные центры Ирана и соседних стран.

Майор Мортазави заявляет, что в

этом проявилось одно из больших 
предательств иранского шаха к  на
роду Ирана.

Джелал Мортазави отмечает, что 
его поездка в США для прохождения 
высших курсов по транспорту поз
волила ему еще раз убедиться в це
лях и намерениях правящей вер
хуш ки  этой страны, которая считает 
Иран полуколонией, и прилагает мак
симальные усилия, чтобы превратить 
его в один из своих опорных пунктов 
на Среднем и Ближнем Востоке и 
для осуществления этой грязной цели 
пользуется предательством шаха, его 
окружения и корру.чпированных пра
вительств.

С точки зрения политических убеж
дении, говорится в заявлении, я  был 
и являюсь убежденным сторонником 
развития Ирана по пути националь
ной независимости.

Я с большим интересом, пишет 
Джелал Мортазави, изучал положе
ние в соседних и близких странах, 
которые сумели установить дружест
венные отношения с Советским Сою
зом и другими социалистическими го
сударствами, и узнавал об их порази
тельных успехах в деле повышения 
благосостояния своих народов. В кон
це концов я пришел к твердому убеж
дению, что их успехи должны слу
жить образцом для иранского народа.

НОВАЯ СПЛОТОЧНАЯ МАШИНА

С каждым годом на реки области 
все больше поступает мощной тех
ники, заменяющей тяжелый ручной 
труд сплавщиков.

На этом снимке —  новая сплоточ
ная машина, установленная в этом 
году на Красноярском сплавном уча
стке Зырянского района.

Раньше сплавщики набивали лес в 
кошели вручную. Теперь все опера
ции по формированию пучков леса 
выполняет машина. Ее производи
тельность —  800  кубометров леса в 
смену.

Бригады, руководимые А. Ребро

вым, А. Мельниковым и И. Косяко
вым, хорошо освоили новую машину. 
Рабочие М. Костин, Н. Гашков и 
другие выполняют сменные задания 
на 120— 130 процентов. Мастерски 
управляет машиной машинист Ми
хаил Килин.

Хорошо используя технику, кол
лектив сплавного участка успешно 
выполняет свои обязательства в 
честь X X II съезда КПСС.

На снимке: члены бригады
А. Мельникова, работающие на 
сплоточной машине.

Теист и фото В. Бунькова.

О б я з а т е л ь с т в о  п е р ес м о тр ен о
Коллектив Осиповского ма

стерского участка Нельмачев- 
ского лесопункта Парабельского 
леспромхоза несет трудовую 
вахту в честь X X II съезда 
КПСС. Лесозаготовители выпол
нили августовский план на 121 
процент, а 10-месячное задание 
— на 92,7 процента. Хорошо 
трудятся на валке леса мотори
сты бензопил «Дружба» И. Ка
заков. П. Цыбанев, трелевщики 
леса Г. Долгих, М. Власов, 
Н. Рогалев. Они ежедневно вы
полняют по полторы нормы.

Коллектив участка пересмот- 
рел ранее принятое обязательст
во. Решено програм.му 10 меся-

Д Л Я  САШЫХ МАЛЕНЬКИХ
К  большому светлому 

зданию с табличкой 
«Детясли К? 15> с са- 
.мого утра спешат со 
всех сторон рабочего 
городка подшипниково
го завода родители с 
малышами. Здесь ожи
дают ребят заботливый 
уход, вкусное питание, 
ласка.

Недавно в другом 
конце рабочего городка

появились еще два фи
лиала этих яслей, при
нявшие новое пополне
ние. Теперь в детском 
учреждении 165 питом
цев.

Работники детских 
яслей держат крепкую 
связь с родителями, 
помогают им советами. 
Хороший отзыв получи
ла проходившая в за
водском клубе конфе
ренция родителей детей

ясельного возраста. На 
ней состоялись корот
кие беседы и доклады 
о воспитании и питании 
ребенка, об играх.

В фойе клуба были 
организованы показ и 
раскрой детского
платья, выставка .фото
графий о жизни в дет
ских яслях. Здесь же 
продавались книги для 
детей, медикаменты.

На сцене выступали 
малыши: кружились в 
легком танце, читали 
стихи...

Горячо благодарили 
родители заведующую 
детяслямн тов. Воро
нину и воспитательниц 
за заботу о детворе, за 
помощь матерям — ра- 
ботница.м завода.

Д. ГРОИСМАН.

цев завершить не к  17 октября, 
а к  1 октября, а ко дню откры
тия съезда КПСС дать дополни
тельно 2.000 кубометров древе
сины.

Лесозаготовители завершают 
подготовку к  работе в зимних 
условиях.

г. ВУТ.

Крупными
пакетами

На Сулзатском лесопункте 
Молчановского леспромхоза в 
числе первых за внедрение 
крулнопакетной погрузки взя
лась комсомольско-молодежная 
бригада Г. Гришкевича. Коллек
тив успешно освоил передовой 
метод труда и добился высокой 
выработки.

Особенно высока производи
тельность труда сейчас, в дни 
подготовки к  X X II  съезду 
КПСС. Молодежь ежедневно 
выполняет задания на 130— 
140 процентов. Бригада в 
предсъездовском соревновании 
идет в числе первых па лесо
пункте.

За хорошую работу бригадир 
комсомолец Г. Гришкевич на- 
гражіден почетной грамотой об
кома ВЛКСМ.

в. МАЙКОВ.
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„Мы безоговорочно поддерживаем 
предложения СССР“

П РАГА, 15 сентября. (ТАСС). 
<Мы не намерены пассивно сле
дить за тем, что готовится по ту 
сторону наш йі западной границы. 
Мы безоговорочно поддерживаем 
предложения СССР и мероприятия, 
которые необходимы для укрепле
ния обороноспособности всего со
циалистического лагеря», — гово
рится в заявлении Центрального 
комитета Чехословацкого союза мо
лодежи. о котором сообщает Че
хословацкое телеграфное агентство.

В заявлении подчеркивается, 
что чехословацкая молодежь 
серьезно обеспокоена развитие.м со

бытий ® ФРГ, где западно- 
германские милитаристы все 
чаще требуют пересмотра гра
ниц со своими восточными 
соседями, а правительство Ф РГ 
безоговорочно предоставляет тер
риторию своей страны для строи
тельства стартовых площадок для 
ракет и складов атомного оружия, 
вынашивая старые фашистские 
планы о нападении и порабощении 
других народов. Ц К  ЧСМ отмечает 
также большую ответственность 
СШ А. Англии, Франции и друпих 
стран — участниц НАТО за опас
ное развитие событий в ФРГ.

Сообщение министерства 
внутренних дел ГДР

БЕРЛИН, 14 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает отдел печати мини
стерства внутренних дел ГДР, в 
последние дни на контрольных 
пунктах с Западным Берлином ор- 
гана.\и безопасности ГДР был аре
стован ряд иностранных граждан, 
пытавшихся нелегальным путем на 
своих легковых автомашинах до

ставить в Западный Берлин лиц из 
демократического Берлина. Как от
мечается в сообщении, арестован
ные после окончания расследова
ния предстанут перед судом ГДР. 
Среди арестованных — два граж
данина С Ш А, гражданин Англии и 
гражданин Голландии.

Заявление Луиса Карлоса 
Престеса

П оложить конец агрессивным  
приготовлениям Бонна

БЕРЛИН. 14 сентября. (ТАСС). 
Газета «Нейес Дейчланд» обраща
ет внимание на проводимые в Ф РГ 
агрессивные приготовления и воен
ную истерию, раздуваемую правя
щими кругами Бонна. Газета напо
минает, что западногерманское пра
вительство продлило срок службы 
для 36 тысяч военнослужащих 
бундесвера. На первое октября за
планирован призыв в армию еще 
более 40 тысяч рекрутов. Правя
щие круги Ф РГ, подчеркивает 
«Нейес Дейчланд», приняли реше
ние о дальнейших мероприятиях по 
вооружению, осуществление кото
рых начнется после 17 сентября — 
дня выборов в бундестаг. Среди за
планированных мероприятий — , 
продление срока службы в армии, 
призыв резервистов в так называе
мую «территориальную армию», 
призыв на военную службу лиц

1922 года рождения, ускоренное 
вооружение бундесвера атомным 
оружием, увеличение расходов на 
вооружение в 1962 году с 13,5 до 
15 миллиардов марок.

Все. что сейчас происходит в 
Бонне, отмечается в статье, преду
смотрено в плане смерти «МЦ-96», 
тайно разработанном военным ми
нистром Штраусом вместе с коман
дованием НАТО. Официальные 
представители Бонна открыто за
являют о том, что эпи действия яв
ляются подготовкой к  войне против 
социалистического лагеря. В За
падной Германии, подчеркивает га
зета. необходимо добиться поворо
та к демократии и миру, к разору
жению и нейтралитету Гер.мании, 
если страна и народ не хотят по
гибнуть в пучине милитаризма и 
атомной войны.

„Политика Аденауэра^ привела 
нас на грань войны"

БОНН. 14 сентября. (ТАСС). В 
связи с предстоящими 17 сентября 
выборами в западногерманский 
бундестаг, газета «Франкфуртер 
рундшау» подвергает резкой кри
тике внешнюю политику прави
тельства Аденауэра, указывая на 
ее фактический провал. Предвы
борная борьба партии Аденауэра, 
пишет газета, «превратилась в 
смесь вильгельмовского бахвальст
ва и геббельсовской пропаганды. 
Не иначе обстояло дело в 1953 и 
1957 годах (т. е. на предшествовав
ших выборах. — Прим, ред.), но в 
отличие от тех лет Аденауэр не мо
жет ныне ссылаться на внешнепо
литические успехи. Напротив, ра
стет пони.мание того факта, что его 
политика привела нас на грань

войны... Вместо того, чтобы начать 
установление мира сначала хотя 
бы в самой Германии, канцлер 
превращает христианско-демокра
тический союз в партию войны». 
Газета подчеркивает, что западно
германские избиратели не получа
ют от правительства Аденауэра от
вета на вопрос, как дальше будет 
развиваться внешняя политика с 
тем. чтобы был сохранен мир и вне
сен вклад в дело разоружения.

«Франкфуртер рундшау» выра
жает удовлетворение тем, что от
странение Аденауэра, «кажется, 
стало в настоящий момент общим 
лозунгом всех партий». Газета от- 
.мечает рост сопротивления Аденау
эру даже в рядах самого ХДС.

Заявление президента 
Кеннеди

ВАШ ИН ГТО Н. 14 сентября, 
(ТАСС). По окончании визита пре
зидента Индонезии Сукарно и пре
зидента Республики Мали Кейты, 
прибывших в Вашингтон, чтобы 
встретиться с президенто.м С Ш А  и 
вручить ему послание участников 
белградской конференции непри
соединившихся государств, Кенне
ди выступил со специальным заяв
лением. Он заявил, что С Ш А 
«приветствовали визит президента 
Сукарно и президента Кейты по 
поручению стран, руководители ко
торых недавно встретились в Бел
граде». ибо, по его словам, амери
канское правительство «с возраста
ющим беспокойством» следит за 
увеличивающейся напряженностью 
в международных делах.

Заявив, что «положение в Бер
лине чревато опасностью», и кон
статировав. что «на всех государст

венных деятелях^ лежит обязан
ность срочно предпринять все уси
лия. чтобы сохранить ш р  и урегу
лировать свои разногласия мирны- 
.ми средствами», президент СШ А, 
однако, повторил старые установки 
западной дипломатки в отношении 
урегулирования германской проб
лемы и нормализации на этой осно
ве положения в Западном Берлине. 
Он сказал, что позиция Запада и 
западные берлинцы будут защи
щены, тем самым он вновь стре
мился создать впечатление, будто 
правам населения Западного Бер
лина кто-то угрожает.

Вместе с тем Кеннеди заявил, 
что С Ш А  «готовы обсудить эти во
просы с другими правительствами, 
включая правительство Советского 
Союза, и изыскать пути и средства 
сохранения почетного мира».

Новый вызов трудящимся 
массам

ПАРИ Ж . 14 сентября. (ТАСС). 
Вызовом трудящимся массам назы
вает газета «Ю.маните» одобрен
ный советом министров Франции 
новый бюджет страны на 1962 год. 
Характерными особенностями ново^ 
го бюджета, пишет газета, являют
ся рост цен. увеличение платы за 
проезд на железных дорогах, в 
метро, на городско.м транспорте, а 
также увеличение платы за элек
тричество. В ново.м бюджете преду
сматривается также увеличение на
логовых поступлений на 9 — 10 
процентов.

В расходной части бюджета, про
должает газета, особенно бросает
ся в глаза увеличение военных рас

ходов. Для начала правительство 
предусматривает увеличить воен
ные расходы на 20 миллиардов 
франков по сравнению с 1961 го
дом.

В противоположность этому, ука
зывает «Юманите», деголлевская 
власть проявляет исключительную 
скупость в отношении ассигнований 
на здравоохранение, просвещение, 
сельское хозяйство, на обществен
ные нужды.

Нынешний бюджет, пишет в за
ключение «Юманите», приобретает 
характер вызова трудящимся мас
сам. Такова политика правительст
ва, которая выражает интересы 
капиталистических монополий.

РИО-де-ЖАНЕЙРО. 15 сентяб-’ 
ря. (ТАСС). В местной печати 
опубликовано заявление генераль
ного секретаря Коммунистической 
партии Бразилии Луиса Карлоса 
Престеса о последне.м политиче
ском кризисе в стране, сделанное 
местным журналистам. Престес 
подчеркнул в своем заявлении, что 
занятие Жоао Гулартом поста пре
зидента республики и поражение 
сторонников государственного пе
реворота — это великая победа 
бразильского народа. Она является 
свидетельством могущества демо
кратических сил страны и  полити
ческой зрелости бразильского на
рода.

Одновременно еженедельная га
зета «Новое румос» помещает 
статью Престеса, озаглавленную 
«Ко.ммунисты и новое правительст
во». В ней говорится, что события 
в Бразилии после отставки Куад- 
роса еще раз показали, что амери
канские империалисты уже не мо
гут делать•на континенте то, - что 
они хотят. Как отмечает Престес, 
военные круги С Ш А  были недо
вольны тем, что Бразилия шла на 
сближение с СССР. Восстановле
ние отношений с Советским Сою
зом «явилось бы .миролюбивым 
шагом, несовместимым с интереса
ми американских провокаторов 
войны».

Все труднее, указывается в 
статье, становилось осуществлять 
финансовые планы, навязанные 
Бразилии международным валют
ным фондом. Поэтому наиболее 
реакционные силы по требованию 
й.мпериалистических кругов СШ А 
пошли на то, чтобы «покончить с 
демократическим процессом разви
тия и установить в стране военную 
диктатуру, способную превратить 
Бразилию в послушное орудие ко
лониальной военной политики ми

литаристских кругов СШ А». Под 
знаком антикоммунизма они рас
считывали объединить широкие 
политические круги и разгромить 
патриотические и демократические 
силы. Но народ понял, какая опас
ность нависла над его страной. В 
защиту законности, за передачу 
президентского поста Жоао Гулар- 
ту поднялось большинство нации, 
Образовался широкий объединен
ный фронт, в который вошли .все 
слои населения, включая широкие 
круги буржуазии, в том числе и те 
круги, которые связаны с империа
листическими монополиями, а так
же большинство вооруженных сил. 
Твердую позицию занимали губер
наторы штатов Рио-Гранде-до-Сул 
и Гойяс. За передачу Гуларту пре
зидентского поста высказалось 
большинство депутатов националь 
ного конгресса. В борьбе -в защиту 
законности и демократических сво. 
бод активное участие принимали 
коммунисты.

В заключение Престес пишет, 
что ко.ммунисты будут продолжать 
борьбу за образование национали
стического демократического пра
вительства. за проведение плебис
цита по вопросу изменения консти
туции. хотя плебисцит в настоящее 
время и не является главным воп
росом. «Главное сейчас, — отмеча
ет он, — это мобилизация масс на 
то. чтобы они требовали от нового 
правительства и их национального 
конгресса разоружения сторонни
ков государственного переворота, 
снятия их с ключевых постов и их 
наказания». Необходимо также, 
подчеркивает генеральный секре
тарь, мобилизовывать массы на 
борьбу за восстановление диплома
тических отношений с СССР и дру
гими социалистическими странами 
за улучшение положения трудя
щихся.

Мост
необходим

В прошлом году по указанию Тими
рязевского поселкового Совета был 
разобран старый мост через реку 
Кисловку. Жители поселка Дзержин
ского обратились к  председателю по
селкового Совета тов. Соковичу с 
просьбой построить мост, но помощи 
от него не получили.

Подошла осень, начался сезон 
копки  картофеля, и уже сейчас 
у  жителей возникает вопрос: как
перевезти картофель через реку до
мой? Отсутствие моста затрудняет 
перегон скота, поступающего из рай
онов области на Томский мясокомби
нат. Поселковому Совету следует по
заботиться о строительстве моста.

Ф. КАЛИНИН.

События в Катанге
ЛОНДОН, 14 сентября. (ТАСС). 

Корреспондент агентства Рейтер 
передал из Леопольдвиля, что. как 
там заявил на пресс-конференции 
представитель миссии ООН в Кон
го, «стычки .между войсками ООН 
и катангски.ми войска.ми продолжа
лись в Элизабетвиле всю ночь». 
Этот представитель заявил коррес- 
пондента.м, что. по полученным в 
Леопольдвиле военны.м донесениям, 
борьба продолжается лишь на изо
лированных участках, где группа
ми катангских солдат командуют 
европейски^ офицеры. По его сло
вам, в о й с і^ , ООН контролируют 
теперь все стратегические пункты 
города.

Сообщения, поступившие в Сол
сбери (Южная Родезия), говорят о 
том, что войска ООН установили 
заставы на дорогах, ведущих из 
Элизабетвиля к  границе с Северной 
Родезией. Ооновские солдаты оста

навливают и осматривают все ма
шины, двигающиеся по этим доро
гам. Одновременно блокирована 
также дорога Элизабетвиль— Ка
мина. Эти меры предприняты в 
связи с тем, что «президент» Ка
танги Чо.мбе л его «.министр внут
ренних дел» Мунонго, бежавшие 
вчера из Элизабетвиля, до сих пор 
не обнаружены.

ЛОНДОН, 14 сентября. (ТАСС). 
По сообщениям из Солсбери, дей
ствия войск ООН против сепара
тистской клики Чо.мбе вызвали 
бешеную реакцию в кругах роде
зийских расистов.

К ак сообщает агентство Рейтер, 
лидер расистского правительства 
федерации Родезии и Ньясаленда 
Рой Беленский объявил вчера ве
чером. что он готов предоставить 
убежище Чомбе и Мунонго, если 
они прибудут на территорию феде
рации.

Пресекать
спекуляцию

Если зайти на рынки города Том
ска, то можно увидеть немало спе
кулянтов, торгующих яйцами, к у 
пленными в магазинах, картофелем, 
кедровыми орехами, ягодами и дру
гими продуктами. Среди них есть де
ти. Особенно их много на централь
ном рынке.

Базарно-рыночному управлению не 
следует ограничивать свою деятель
ность только сбором денег за место 
для торговли, но и с помощью работ
ников милиции пресекать спекуля
цию.

Следует подумать также и над тем, 
чтобы открыть ларек для продажи 
ягод с мичуринских участков.

А. МИЧУРИНА.

Отлично трудится в дни вахты в честь X X II съезда КПСС Вален
тина Гавриловна Зайцева — одна из лучших лаборанток Томской 
ГРЭС-П, ударница коммунистического труда.

На снимке: В. Г. Зайцева в лаборатории.
Фото Л. Семенова.

ЧИТАТЕЛИ ПРЕДЛАГАЮТ

М обуту вновь поднимает 
голову

А К К Р А , 14 сентября. (ТАСС). 
Ганская газета «Ивнинг ньюс», 
ссылаясь на хорошо информирован
ные источники, помещает сообще
ние из Леопольдвиля, в котором 
говорится о подготовке кликой Мо
буту провокаций против нового 
правительства Конго.

Как указывается в сообщения, 
Мобуту и его клика недовольны 
новым правительством, получив
шим всю полноту власти, и его по
литикой. Как сообщают, Мобуту 
перебрасывает верных ему солдат 
в различные районы страны под 
предлогом их передислокации. В 
парла.ментских кругах Республики 
Конго, пишет газета, в этой связи 
заявляют, что Мобуту замышляет 
использовать своих солдат для соз

дания новых беспорядков в стране. 
Депутаты парламента, говорится в 
сообщении, выражают беспокойство 
в связи с единоличным хозяйнича
нием Мобуту в конголезской ар
мии.

«Ивнинг ньюс» от.мечает, что эта 
заговорщическая деятельность кли
ки Мобуту получает одобрение и 
содействие западных дипломатов, 
и, в частности, американцев. Один 
«а.мериканский политический дея
тель», пишет газета, недавно в бе
седе с Касавубу выразил тревогу в 
связи с принятием Конго политики 
позитивного нейтралитета. Он за
явил, говорится в сообщении, что 
это — «неприемлемая политика».

ПРОДЛИТЬ АВТОБУСНУЮ 
ЛИНИЮ

Многим рабочим Томского лесопе
ревалочного и деревообрабатывающе
го комбината по пути к  месту рабо
ты приходится пешком идти около 2 
километров до трамвайной остановки. 
Для создания удобств жителям сле
дует ЙроЯлитЬ автобусную линию по 
второму маршруту в ' сторону Перм
ской улицы. Дорога на этом участке 
неплохая.

Это поможет ликвидировать разрыв 
между конечными остановками трам
вая и автобуса.

В. КУПОВ.

НАВЕСТИ ПОРЯДОК В САДУ

Около вокзала станции Томск-І 
есть сад, но в нем грязно, валяются 
окурки, бумага. Сад в чистоте содер

жать нетрудно, администраций стан
ции надо подумать об отдыхе пасса
жиров и навести порядок в этом 
саду.

3. КОВАЛЕВА.

ПОСТРОИТЬ ПОСАДОЧНУЮ 
ПЛОЩАДКУ

На 68-м километре железной доро
ги , в сторону города Тайги Кемеров
ской области, отведены земельные 
участки под сады коллективам заво
дов режущих инструментов, маномет
рового, электролампового и других.

Много рабочих и служащих на 
участки выезжает с семьями. К  вече
ру здесь скапливается много народа, 
но пригородный поезд останавливает
ся всего на одну минуту. Двери ваго
нов в большинстве случаев бывают 
закрыты, из-за высокой насыпи и

отсутствия посадочной площадки 
очень трудно сесть в вагон пожилым 
людям и родителям с детьми. Во вре
мя посадки возникает толкучка, не
трудно попасть под колеса поезда.

Надо построить здесь посадочную 
площадку и увеличить время стоянки 
поезда.

А. РАЗУМОВ.

ПОЗАБОТИТЬСЯ 0 ПАССАЖИРАХ

Во многих окнах трамвайных ваго
нов выбиты стекла, а на улице до
вольно холодно. Пора работникам 
Томского трамвайного треста застек
лить окна вагонов, иначе их зима, 
ка к  говорят, застанет в «летнем 
платье».

3. ЗАВЕСТОВСКАЯ, Ю. БЕЛО
УСОВА, В. ИВАНОВА и другие, 

всего 10 подписей.

И з з ала  суда  Т Ы  Н Е  М А Т Ь . .
Большим богатством одарила 

природа Анну Бедак — дала ей 
пятерых сыновей — здоровых, 
крепких ребят.

Но у А. Бедак свое представле
ние о богатстве, представление 
собственника и тунеядца. Ради 
сладкого куска, ради цветной тряп
ки и выпивки она пошла на самое 
страшное преступление, какое 
только можно представить себе: 
заставила своих детей воровать. 
Несколько лет подряд она система
тически вдалбливала им свою гряз
ную мораль.

Вдалбливала в прямом и пере
носком смысле; зверскими побоями 
и поучениями, вроде: «укради и
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принеси домой», «вместо того, что
бы носиться по улице, займитесь 
хорошим делом — украдите для 
себя часы».

Выступая на суде и обращаясь 
к  А. Бедак. ее соседка, .мать деся
ти детей В. Яковлева сказала:

— Ты не мать, ты — зверь. Те
бе государство платит пенсию, де
ти учатся в школе-интернате и на
ходятся на полном государствен
ном обеспечении. Ежегодно им да
ют путевки в пионерский лагерь, 
не раз тебя посылали на курорт, 
профсоюзная организация завода 
режущих инструментов системати
чески оказывала тебе материаль
ную помощь. За все это ты отпла

тила черной неблагодарностью.
Суд лишил А . Бедак родитель

ских прав и приговорил к  лишению 
свободы на длительный срок.

Этого преступления А. Бедак 
могло и не быть, если бы стар
шие ее сыновья Виктор и Юрий, 
которые уже работают, соседи, об
щественные организац-ли вовремя 
вмешались и вырвали детей из пре
ступных рук. К  сожалению, обще
ственность на протяжении несколь
ких лет занимала позицию «невме
шательства».

А . БАРАНОВ.

Редактор В, А . КУЗЬМ И ЧЕВ.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

Зеленый зал. 16 сентября — 
новый цветной широкоэкранный 
художественный фильм «Скрытый 
рай». Сеансы: 10, 12. 2, 4. 6. 8. 10.

Голубой зал. 16 сентября — 
киноко.медия «Волга-Волга». Сеан
сы: 9-30 11-20, М О . 3. 4-50. 6-40, 
8-30. 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького 
Большой зал. 16 сентября — но

вый художественный фильм «Пись
мо незнакомки». Сеансы: 10. 11-45, 
1-30, 3-15, 5. 6-45. 8-30, 10-15.
Дети до 16 лет не допускаются. 
Малый зал. 16 сентября — новый 
художественный фильм «Звезда». 
Сеансы: 9-30. 11-20. М О . 3. 4-50,
6- 40. 8-30, 10-20.

Кинотеатр детского 
зрителя и хроники

16 сентября — художественный 
фильм «Депутат Балтики». Сеансы; 
10, 12. 1-50, 3-40. Документаль
ный фильм «Молодость освобож
денного края». Сеансы: 5-30 6-40,
7- 50. 9. 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных
Большой зал. 16 сентября — но- 

вый художественный фильм «Одна 
строка». Сеансы: 9-20, 11-15. М О . 
3-05, 5. 6-55, 8-50, 10-45. Малый

зал. 16 сентября— новый художест
венный фильм «На берегах одной 
реки». Сеансы: 10 11-45, 1-30,
3-15. 5. 6-45, 8-30. 10-15.

Кинотеатр городского сада 
16 сентября — новый художест

венный широкоэкранный фильм 
«Алые паруса». Сеансы: 11-10, 1. 
2-50. 4-40. 6-30. 8-20. 10-10. Касса 
с 10 часов утра.

Клуб имени Сталина 
16 сентября — «Женатый холо

стяк». Сеансы: 4-30. 6-20, 8-10
10 .

Дом культуры ТЭМЗа 
16 сентября — «Друг мой Коль

ка». Сеансы; 4. 6. 8. 10.
Межсоюзный клуб 

16, 17 сентября — «Люблю тебя, 
жизнь». Сеансы: 3, 5. 7. 9.

Томскому гормолзаводу требу
ются на постоянную работу: шту
катуры и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Га
гарина. 20. отдел кадров. 2 — 1

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются на постоянную работу; 
формовщики, ученики формовщи
ков, сборщики электродвигателей.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58 (остановка трам
вая «Предвокзальная»). 3 — 1

Томскому обозостроительному 
заводу требуются: кочегар, токарь 
по металлу, заведующий производ
ством и кузнец.

Обращаться г. Томск, улица Бе
лозерская. 24, к  директору.

2 — 2

томский ОРД Е Н А ТРУДОВОГО КРАСНОГО З Н А М Е Н И  
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  И Н С ТИ ТУТ

имени С. М. Кирова

ПРОВОДИТ ПРИЕМ
на девятимесячные нурсы по подготоѳне без отрыва 

о т  производства н вступительным энзаменам 
в и н с т и т у т  в 1962 году

На курсы принимаются граждане, работающие в г. Томске и 
различных областях народного хозяйства и культуры и демоби
лизованные из рядов Советской Армии.

Для зачисления на курсы нужно представить: заявление на 
имя ректора института: справку с места работы (с указанием 
общего стажа работы): характеристику с места работы, подпи
санную администрацией и общественны.ми организациями; нота
риально заверенную копию документа о среднем образовании.

Срок обучения на курсах с 4 октября 1961 года до 1 июля 
1962 года.
Занятия будут проводиться по среда.м, пятницам и субботам 

с 17 часов 40 минут до 21 часа 40 минут.
Для работающих во вторую смену занятия будут проводиться ’ 

утром с 9 до 13 часов.
Оплата за весь период обучения вносится единовременно до 

4 октября 1961 года в сумме 22 руб. 50 коп.
Докумен’̂ ы принимаются с 13 сентября до 4 октября 1961 

года ежедневно, кроме воскресений, с 9 до 12 часов и с 18 до 
21 часа в комнате №  22 главного корпуса института.

Адрес: г. Томск, проспект имени Ленина, 30.
к

Ректорат института. g 
%

Томскому облурсу требуются для 
работы в г. Томске: бухгалтер-ре
визор, экономист и в районы обла
сти — старшие бухгалтеры, плано
вики-экономисты, инспектора об
щественного питания, зоотехники, 
ветеринарные врачи, механики.

Обращаться: г. Томск. Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров,

2 — 2

Томскому заводу резиновой обу
ви требуются: слесари всех специ
альностей, электромонтеры, коче
гары, зольщики, рабочие для рабо
ты в цехах (мужчины и женщины), 
строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Лепина, 9, отдел кад
ров.

Томской областной торговой ба
зе «Рособувьторг» на постоянную 
работу требуется экспедитор.

Обращаться; г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 18. 2— 1

Гр-н Верховцев М ихаил А лександ
рович. п р о ж и ва ю щ и й  в г. Томске, 
ули ца Красноарм ейская , 114-а. кв . И .  
возбуждает дело о расторж ени и  бр»а- 
к а  с гр -кой  Верховцевой Лидией 
Емельяновной, прож иваю щ ей в 
г. Томске, п р о сп е кт  им ени Л ени
на, 99. кѳ . 12.

Дело будет рассм атриваться в Том
ско м  городском  народном суде.

Гр-ка Катаева М ария Сергеевна, 
прож иваю щ ая  в г. Томске, ули ца  им. 
Ивана Ч ерны х. 55, к в . 1, возбуждает 
д е л о 'о  расторж ени и  брака  с гр .ном  
Катаевы.м В иктором  Борисовичем, 
про ж и ва ю щ и м  в г. А сино , улица  
Строительная. 10. к в  4.

Дело, будет рассм атриваться  в 
Том ском  городском  народном суде.
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